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EDITORIAL

Caros leitores,  

Os leitores e ouvintes 
dos nossos órgãos de 
Comunicação Social, 
Jornal Notícias Onda 
Viva e Rádio Onda Viva 
96.1 FM, estão realmen-
te muito atentos. A pro-
va de que somos escuta-
dos e lidos é que não há 
edição nem dia que os 
nossos leitores e ouvin-
tes não nos questionem, 
discordando ou ma-
nifestando as opiniões 
sobre os assuntos que 
lhes vão sendo apresen-
tados. Isto, porque se 
erramos vão às noticias 
que disponibilizamos 
no site e corrigem-nos. 
E então nem é de acre-

ditar que dos Gabinetes 
dos Senhores Ministros 
de Lisboa nos liguem fa-
zendo reparos, num caso 
porque a foto está de per-
fil e o Senhor Ministro só 
gosta de fotos de frente! 
Vá lá saber-se porquê! 
São leitores que nos es-
crevem, informando que 
deputado ... pode não 
ser deputado, etc… Pelo 
que devemos retificar e 
ter em atenção o modo 
como passamos a infor-
mação. Isto é bom, é sinal 
de que ainda temos leito-
res e ouvintes atentos!

Neste nº 210 não real-
çamos nada em especial, 
mas tudo e no seu todo 

porque este número, 
como todos os outros, 
merece ser lido da pri-
meira até à 32ª pagina. 
Todos são feitos com 
muita dedicação, ca-
rinho e empenho. En-
tretanto, pedimos que 
guardem, todos os nú-
meros que vamos pu-
blicando pois iremos 
ter uma surpresa para 
os mais atentos!

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.

pt)

NESTA EDIÇÃO

MAIS TÍTULOS NO INTER-FREGUESIAS

NUNO OLIVEIRA DISSE ADEUS AO BASKET

PÁGINA 20

PÁGINA 23

PÓVOA VAI VOLTAR AO PARQUE DA CIDADE
PÁGINA 3

URGÊNCIA PRONTA ATÉ AO OUTONO
PÁGINA 4

ÉPOCA BALNEAR ESTÁ QUASE AÍ
PÁGINA 5

SENHORA DA SAÚDE ESTÁ NA MATRIZ
PÁGINA 6

ESTUDANTES PREMIADOS
PÁGINA 7

AGUÇADOURA TEM NOVO PÁROCO
PÁGINA 8

PSP E GNR FAZEM DETENÇÕES
PÁGINA 10

TROFA EM FOCO NA RÁDIO
PÁGINA 11

RIO AVE COMEMOROU 84 ANOS
PÁGINA 18

VARZIM SALVA-SE NA ÚLTIMA JORNADA
PÁGINA 19

600 AGREGADOS PRECISAM DE CASA DIGNA
PÁGINA 15

ATERRO DE PARADELA SEM SOLUÇÕES
PÁGINA 12

ESPOSENDE  COM ATENÇÃO AO CANCRO
PÁGINA 13

V. CONDE JÁ TEM PLANO DE EMERGÊNCIA
PÁGINA 14

ESTATUTO EDITORIAL
1. O Notícias Onda Viva é uma publi cação periódica de carácter local e regional independente de qualquer poder político e/ou religioso.

2. O Notícias Onda Viva  dedica-se e dedicar-se-á à defesa dos interesses do con celho e da região e à promoção dos valores culturais, sociais e económicos das popula ções onde se insere.

3. O Notícias Onda Viva dará voz aos setores desfavorecidos da nossa sociedade, bem como procurará ser o porta-voz e elo de ligação com a nossa comunidade emigrante pelo mundo.

4. O Notícias Onda Viva tem como ob jetivo e preocupação uma informação isenta o mais rigorosa possível apartidária e plu ralista.

5. O Notícias Onda Viva compromete- se a cumprir os princípios éticos e deonto lógicos inerentes à atividade jornalística, a respeitar a dignidade, os direitos e boa fé de todos os cidadãos.

PASSATEMPOS

ÚLTIMAS

PÁGINAS 30 E 31

PÁGINA 32

NAVAIS CONQUISTA PPA
PÁGINA 25



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 18 MAIO 2023 | 3

EM FOCO

Está quase a chegar mais 
uma edição de “Os Dias 
no Parque” e já foram di-
vulgados os principais 
destaques deste ano do 
evento que promete voltar 
a trazer muita animação 
ao Parque de Cidade en-
tre os próximos dias 7 e 
11 de Junho. “Esta é a festa 
das associações, a festa da 
família da Póvoa”, referiu 

A ‘FESTA DA FAMÍLIA POVEIRA’ 
ESTÁ A CHEGAR E PROMETE

o Presidente da Câmara, 
destacando “o ponto de en-
contro anual dos poveiros 
e dos amigos da Póvoa de 
Varzim”.  

Na apresentação, Aires 
Pereira lembrou o arranque 
a medo, em 2011, para dar 
as boas-vindas à nova au-
to-escada dos bombeiros. 
Agora, 11 edições depois, 
a festa cresceu e o parque 

para animar a festa. Uma 
novidade são os copos de 
plástico de uso único que, 
este ano, não entram no 
evento que, assim, terá 
especial atenção ao am-
biente. 

De resto, o modelo da 
festa, que este ano decor-
re de 7 a 11 de junho, será 
em tudo idêntico ao de 
anos anteriores.

também, estando já mais 
de 90 associações inscritas 
para a edição de 2023. Para 
muitas o certame é mesmo 
uma grande fonte de recei-
ta, estando garantido muito 
entretenimento e lazer para 
todas as idades e todos os 
gostos, praticamente de ma-
nhã à noite, ao longo dos 
cinco dias.

O edil explicou que a es-

colha de Victor Rodrigues 
(dia 7), Diogo Piçarra (dia 
8), Agir (dia 9) e Nininho 
Vaz Maia (dia 10) como ca-
beças de cartaz é uma opção 
assumida pela música por-
tuguesa. A par com estes 
grandes nomes, que atuarão 
pelas 22h no palco princi-
pal, não faltará espaço para 
os projetos locais e, a fechar 
as noites, até às 2h, um DJ 
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Aires Pereira visitou no 
passado dia 5 as obras de 
ampliação e beneficiação 
do Serviço de Urgência 
Médico-Cirúrgica do Hos-
pital. O Presidente da Câ-
mara Municipal da Póvoa 
de Varzim fez essa visita na 
companhia dos elementos 
do Conselho de Adminis-
tração do Centro Hospita-
lar Póvoa de Varzim - Vila 
do Conde. Recorde-se que 
a conclusão desta emprei-
tada visa fazer crescer as 
condições de atendimento 
de quem recorre à Urgên-
cia. Financiada por fundos 
comunitários, a obra tem 

EDIL FOI VER ANDAMENTO DAS OBRAS
NA URGÊNCIA DO HOSPITAL DA PÓVOA

período estimado de conclu-
são para o terceiro trimestre 
deste ano.

CENTRO HOSPITALAR 
TEM OS PIORES 
TEMPOS DE ESPERA 
EM PSIQUIATRIA
Está a aumentar o tempo 

de espera por consultas de 
psiquiatria no Serviço Na-
cional de Saúde. Nas con-
sultas muito prioritárias, o 
Centro Hospitalar Póvoa 
de Varzim - Vila do Con-
de é o caso mais crítico: os 
doentes esperam 76 dias por 
uma consulta, ou seja, mais 
do dobro do limite imposto 

pela Entidade Reguladora 
da Saúde.

Já no que toca às con-
sultas prioritárias, a espera 
é de 120 dias (deveria ser 
metade) e uma consulta 
normal está a demorar 223 
dias (quando o previsto são, 
no máximo, 150 dias). Na 
especialidade de psiquia-
tria da infância e da adoles-
cência, o tempo de espera é 
de quase cinco meses (145 
dias). A 31 de dezembro, 
de acordo com o portal do 
SNS, havia 254 adultos e 27 
crianças e jovens em lista 
de espera para consulta de 
psiquiatria no CHPVVC.

A Póvoa de Varzim já faz 
parte da Rede de Autarquias 
para a Igualdade. O proto-
colo que estabelece a ade-
são da Câmara foi assinado 
na semana transata. Numa 
sessão realizada no Arquivo 
Municipal, a vereadora do 
pelouro da Coesão Social 
revelou que o Município já 
implementou medidas in-
ternas com vista à concre-
tização de uma estratégia 

PÓVOA INTEGRA REDE PARA A IGUALDADE

Pub

mais ampla de promoção 
de respeito  pelos direitos, 
liberdades e garantias de 
todos os cidadãos no con-
celho. Andrea Silva recor-
dou que foi recentemente 
apresentado o I Plano Mu-
nicipal para a Igualdade e 
a Não Discriminação. Ana 
Paixão, em representação 
da Rede de Autarquias para 
a Igualdade, transmitiu que, 
neste momento, o grupo já 

se encontra alargado a 23 
autarquias detentoras de 
boas práticas reconhecidas 
pela Comissão para a Cida-
dania e Igualdade de Géne-
ro (CIG). As áreas de inter-
venção visam a promoção 
da Igualdade entre Homens 
e Mulheres, Conciliação da 
Vida Profissional, Fami-
liar e Pessoal e Prevenção 
e Combate à Violência de 
Género.
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Na Póvoa de Varzim já 
se ultima o arranque da 
época balnear, que este 
ano será de 17 de junho 
a 10 de setembro. O Sa-
lão Nobre dos Paços do 
Concelho foi palco do 
tradicional encontro entre 
representantes da autar-
quia e os concessionários 
de praia. Na sessão estive-
ram também o Capitão do 
Porto, Comandante Bruno 
Teles, o Delegado de Saú-
de, Luís Castro, os repre-
sentantes da Unidade de 
Saúde Pública, Paulo Ser-
vo e Raquel Ladeira.

O edil Aires Pereira 
agradeceu o trabalho de 

todos para “a consolidação 
da Póvoa de Varzim como 
destino de excelência do 
noroeste peninsular, refor-
çando que é importante que 
esse empenho continue, em 
prol da preservação da boa 

ÉPOCA BALNEAR COMEÇA DAQUI A UM MÊS

imagem do concelho e de 
todos”. Recorde-se que o 
município poveiro tem vin-
do a manter, desde 2016, 
todas as 8 bandeiras azuis, 
além das 7 bandeiras de 
praia acessível. 

Este ano voltará a ser 
promovido o “IN-PÓVOA 
Praia para Todos“, um pro-
jeto gratuito que promo-
ve o acesso a pessoas com 
deficiência ou mobilidade 
reduzida, através de volun-
tários. Além da Praia Verde 
(Póvoa de Varzim), Praia 
do Paimó (Aguçadoura) 
e Praia da Fragosa (Aver-
-o-Mar), o serviço passa a 
estar disponível também 
para os banhistas da zona 
urbana sul.

Além do período legal da 
época balnear, foi explica-
do aos concessionários que 
podem, mediante pedido 
com antecedência, anteci-

par e/ou alongar as datas 
desde que assegurem os 
dispositivos de seguran-
ça. Em termos de seguran-
ça, a autarquia continua 
a investir na prevenção, 
através da implementa-
ção do Projeto Aquavida, 
com vista à diminuição do 
número de incidentes nas 
praias. A isto junta-se o 
projeto Salvamento Dife-
renciado, também através 
de uma parceria com os 
‘Golfinhos’, que permite 
aumentar o dispositivo de 
segurança das praias com 
equipamentos, recursos e 
viaturas em constante mo-
bilidade.

REFORÇADO O APOIO AOS BAIRROS PARA O S. PEDRO
A pouco mais de um mês 

do início do São Pedro, a 
Câmara da Póvoa de Var-
zim aprovou os subsídios a 
atribuir aos envolvidos nas 
grandes festas da cidade. 
Para além dos seis bairros 
(Belém, Regufe, Mariadei-
ra, Matriz, Norte e Sul), 
o presidente da Câmara 
revelou que foram ainda 
decididos apoios para a 
Fábrica da Igreja de Nossa 
Senhora da Lapa e para o 
MAPADI. Consciente da 
situação que o país atra-
vessa, Aires Pereira referiu 
que a autarquia reforçou 

em 2500 euros a verba des-
tinada a cada um dos seis 
bairros. A apresentação pú-
blica do programa de 2023 é 
já esta sexta-feira, às 21h30, 
no Cine-Teatro Garrett, com 
entrada livre, mas sujeita a 
bilhete que deve ser levanta-
do previamente no local. 

OUTRAS DECISÕES 
DO EXECUTIVO 

Aprovados na última reu-
nião do executivo foram 
ainda os apoios à Fábrica 
da Igreja de Santa Eulália de 
Balasar, para a construção 

da nova Capela Mortuária, 
à Beneficente e à Cerca. No 
âmbito do contrato de re-
novação dos equipamentos 
dos Bombeiros Voluntá-
rios da Póvoa de Varzim, 
foi também aprovado, por 
unanimidade, o subsídio de 
236 mil euros para a aquisi-
ção da viatura de combate a 
fogo urbano que está já no 
quartel da corporação. A 
autarquia vai ainda ajudar a 
Arrimo-  Organização Coo-
perativa para Desenvolvi-
mento Social e Comunitário 
com o pagamento do gasó-
leo para que possam conti-

nuar a prestar apoio social, 
especialmente na área da 
toxicodependência.

PS PREOCUPADO 
COM RIO ESTEIRO

O Partido Socialista quis 
saber junto da maioria PSD 
quando começa a limpeza 
do rio Esteiro. João Trocado 
lembrou que os trabalhos 
estão atrasados e, tal como 
já tinha sido feito na Assem-
bleia da União de Fregue-
sias Aver-o-Mar, Amorim e 
Terroso, questionou, agora, 
o presidente da Câmara so-

bre o tema na reunião do 
executivo municipal. Aires 
Pereira assegurou que a 
edilidade já tem a inter-
venção adjudicada e está 
só a aguardar a autoriza-
ção da Agência Portugue-
sa do Ambiente para fazer 
o que seria obrigação do 
Estado, algo que sucede 
todos os anos. As obras na 
foz do rio Esteiro devem 
começar em breve, a fim 
de, tal como vinha aconte-
cendo em anos anteriores, 
tudo ficar concluído antes 
do arranque da época bal-
near. 
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SENHORA DA SAÚDE ESTÁ 
NA MATRIZ ATÉ DIA 28

Começaram no passado 
sábado as celebrações da 
75ª Peregrinação Arcipres-
tal à Senhora da Saúde em 
Laundos. O arranque su-
cedeu com uma missa ao 
final da tarde no Santuá-
rio. Seguiu-se a viagem do 
andor até ao centro da ci-
dade, transportado, como 
já é habitual, no carro dos 
Bombeiros da Póvoa de 
Varzim. Após a chegada 
ao quartel, a imagem foi 
depois para a Praça da 
República, onde se ini-

ciou a procissão de velas em 
direção à Igreja Matriz. O 
cortejo terminou com a alo-
cução à Senhora da Saúde 
e a consagração da cidade. 
Agora, entre os dias 19 e 27, 
decorre a novena  em dois 
horários: 18h15 e 21h30. O 
regresso a casa será no dia 
28, o último domingo des-
te mês, começando o dia às 
7h30 com uma Eucaristia. 
No final arranca a peregri-
nação em direção a Laun-
dos, com a missa festiva a 
ser celebrada no Santuário 

NUNO E DIOGO COM MÉRITO
ESCOLAR PREMIADO

O Rotary Club da Póvoa 
de Varzim já entregou os 
prémios escolares que têm 
como “patronos” duas das 
maiores figuras da Histó-
ria poveira.

O Prémio “Santos Gra-
ça”, para o melhor aluno 
do 12º ano das escolas do 
concelho, foi atribuído a 
Nuno Miguel Sá, da Se-
cundária de Rocha Peixo-
to, com média final de 20 
valores.

O Prémio “Dr. Josué 
Trocado”, para o melhor 
aluno da Escola de Músi-
ca da Póvoa de Varzim, foi 
para Diogo Martins Ne-
ves, que concluiu o Curso 
Secundário de Canto com 
18 valores.

às 11h, sendo presidida 
pelo Arcebispo Emérito de 
Braga, D. Jorge Ortiga. À 
tarde, a partir das 16h, será 
recitado o Terço, seguido 
da Adoração e Bênção do 
Santíssimo Sacramento e 
da Cerimónia do Adeus. As 
celebrações são organizadas 
pela Confraria de Nossa Se-
nhora da Saúde, Paróquia 
de São Miguel de Laundos, 
Paróquia de Nossa Senho-
ra da Conceição da Matriz 
e Arciprestado de Vila do 
Conde/Póvoa de Varzim.

MATILDE LEVA PORTUGAL A CONCURSO INTERNACIONAL
A poveira Matilde Ma-

galhães da Silva é a autora 
da carta que vai represen-
tar Portugal no Concurso 
Internacional da União 
Postal Universal. A alu-
na do 5.º D da EB 2,3 Dr. 
Flávio Gonçalves foi a 
vencedora do prémio na-
cional “A Melhor Carta”, 
organizado pela Fundação 
Portuguesa das Comuni-
cações, no 1.º escalão, des-

tinado a jovens dos 9 aos 11 
anos.

Nesta 52.ª edição estavam 
a concurso 400 cartas, de 
alunos dos 9 aos 15 anos, 
vindas de todo o país. O 
tema deste ano desafiava os 
participantes a pensar em 
propostas para tornar as 
estradas de todo o mundo 
mais seguras para as crian-
ças. 

A carta de Matilde, que 

vai agora competir com 
missivas de 198 países, foi 
ilustrada pelo irmão Vicen-
te, aluno do 4.º ano da Esco-
la do Desterro, que também 
esteve em Lisboa na entrega 
do prémio, que decorreu a 
5 de Maio, Dia Mundial da 
Língua Portuguesa, bem 
como a diretora da escola, 
Luísa Gomes, e a professora 
que dinamizou a atividade, 
Paula Soares da Costa.

O evento decorreu no Au-
ditório Municipal e registou 
a presença do edil Aires Pe-

reira, que fez questão de 
parabenizar os alunos dis-
tinguidos.

CAPELA MARTA 
PROCURA VOZES 
ESPECIAIS PARA 
NOVO PROJETO

A Associação Cultural 
Capela Marta está a avançar 
com a formação de um coro 
júnior. 

A entidade espera captar 
o interesse de meninas e 
meninos, com idades com-
preendidas entre os 6 e os 
16 anos, que gostem de can-
tar a integrar o novo proje-
to, que terá liderança artísti-
ca de Tiago Pereira. 

A Capela Marta Júnior 
tem arranque previsto para 
27 deste mês com ensaios 
aos sábados, entre as 10h30 
e as 11h30, no auditório do 
Centro Social Monsenhor 
Pires Quesado.
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O Cine-Teatro Garre-
tt foi palco da cerimónia 
pública de entrega dos di-
plomas do Quadro de Ex-
celência e Mérito Escolar 
do Agrupamento de Esco-
las de Aver-o-Mar. A festa 
realizada no passado dia 
10 começou com a inter-
venção do diretor Carlos 
Gomes de Sá e prosseguiu 
com a atuação da Banda 
do Comando Metropolita-
no do Porto da PSP. Depois 
foi a vez dos estudantes 
com melhores resultados 
escolares do ano letivo 
2021/2022 verem reconhe-
cido o esforço e capacida-
de na sessão que encheu 
o espaço com mais de 400 
pessoas.

No total foram entregues 
mais de 200 Diplomas, 
aqui se incluindo 8 Diplo-
mas coletivos e a subida a 

palco de 152 alunos, alguns 
deles para receberem distin-
tos Diplomas, consideran-
do a regulamento existente: 
Prémio de Excelência Es-
colar, Prémio Superação de 
Dificuldades, Prémio So-

AGRUPAMENTO DE AVER-O-MAR 
RECONHECEU OS MELHORES ALUNOS

25 ANOS A PUXAR PELO TALENTO DOS ESTUDANTES
O Projeto “Escola da 

Minha Vida”, promovido 
pela Câmara da Póvoa de 
Varzim, assinalou 25 anos 
de existência. A festa de 
encerramento desta edi-
ção decorreu na passada 
sexta-feira num Pavilhão 
Municipal completamente 
cheio. 

Mais de 3000 alunos 
participaram no evento, 
que contou com a presença 
do edil Aires Pereira para 
aplaudir o talento literário, 
criativo e desportivo da ju-
ventude poveira.

Cada escola do concelho 
apresentou um número 
artístico e foram distin-

lidariedade e Cidadania e 
Prémio de Competitividade.

Além dos principais pro-
tagonistas dos vários ciclos 
de ensino, estiveram pre-
sentes vários assistentes téc-
nicos e operacionais, pais, 

ESCOLA DOS SININHOS VAI ENTRAR EM OBRAS
A Escola dos Sininhos 

vai fechar para obras no 
próximo ano letivo. As no-
vas turmas de 1º ano serão 
canalizadas para a Escola 
do Desterro e as oito tur-
mas de 2º, 3º e 4º ano irão, 
provisoriamente, ter aulas 
em contentores, que serão 

instalados na EB 2,3 Dr. Flá-
vio Gonçalves. 

O vereador da Educação, 
Luís Diamantino, explica 
que a decisão foi a única 
possível para garantir a se-
gurança de todos. Assim, no 
próximo ano, não haverá 1º 
ano na Escola dos Sininhos. 

Os meninos já inscritos se-
rão transferidos para o Des-
terro. 

No futuro, a ideia é re-
duzir o número de alunos 
nos Sininhos e ter todos os 
alunos em horário normal 
(com aulas o dia inteiro). 
Quanto à nova Escola dos 

-se-á a Escola do Desterro 
e, em simultâneo, a cria-
ção de uma nova escola 
primária nos terrenos da 
EB 2,3 Dr. Flávio Gonçal-
ves. Quando tudo estiver 
pronto, todas as escolas 
passarão a ter horário nor-
mal.

Sininhos, o projeto prevê 
a construção de um novo 
edifício, encostado ao atual, 
com rés-do-chão e 1º andar, 
onde ficarão o refeitório, a 
biblioteca e salas de apoio. 
As obras  deverão arrancar 
em setembro e prolongar-se 
por um ano. Depois, seguir-

guidas os melhores nas oito 
modalidades a concurso: 
Corta-Mato Escolar; Prosa 
e Poesia; Desenho; Banda 
Desenhada; Pintura; Escul-
tura e Multimédia.

Entre os participantes 
estiveram estudantes das 
Escolas E.B. de Aver-o-Mar, 
E.B. de Rates, E.B. Cego do 
Maio, E.B. Dr. Flávio Gon-
çalves, E.B. e Secundária 
Campo Aberto, Escola Se-
cundária Rocha Peixoto, 
Escola Secundária Eça de 
Queirós, Colégio de Amo-
rim, MAPADI – Movi-
mento de Apoio de Pais e 
Amigos ao Diminuído In-
telectual.

professores e os autarcas de 
Aguçadoura, Navais, Estela 
e Aver-o-Mar, além do vi-
ce-presidente da autarquia, 
Luís Diamantino, que deu 
os parabéns aos distingui-
dos enquanto vereador com 

o pelouro da educação na 
autarquia poveira. A noite 
fechou com um momen-
to contagiante, o hino do 
Agrupamento de Aver-o-
-Mar, entoado por todos os 
presentes.
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ANÚNCIO

REFORMAD O 
COM CASA 
PRÓPRIA

 E A VIVER 
SOZINHO 

COM 75 ANOS
Pretende senhora 
livre entre os 65 e 
os 75 anos de idade 

para companhia.
     

  ------------------
        

 Joaquim Jesus
    

contacto:  
 Tlm. 915 449 526

FREGUESIAS

Vai a meio o XVII Ci-
clo de Música Sacra que 
decorre este mês na Igreja 
Românica de São Pedro de 
Rates. 

No último domingo o 
espaço encheu para o con-
certo “A frescura sagrada 
no canto juvenil”, com a 
participação do Coro de 
Pequenos Cantores de Pe-
vidém, Coro de Pequenos 
Cantores de Amorim e 
Laúndos, Coro Infanto-
Juvenil de Beiriz e Coro 
de Pequenos Cantores de 
Rates. Foi um espetáculo 
recheado de crianças e jo-
vens, semeando claramen-
te o gosto pela música nos 

MÚSICA ENCHE IGREJA ROMÂNICA DE RATES

O Arcebispo de Braga, D. 
José Cordeiro, dispensou o 
padre João Airó da paróquia 
de Aguçadoura, nomeando 
para esse lugar o cónego Abí-
lio Duarte da Silva Brito, que 
assim será o administrador 
paroquial da igreja de Nossa 
Senhora da Boa Viagem.

No caso do padre João 
da Rocha Airó, o arcebis-

ABÍLIO BRITO NOMEADO PÁROCO DE AGUÇADORA
po manifesta “gratidão” ao 
sacerdote que tem 89 anos 
(nasceu a 15 de fevereiro de 
1934) e estava na vila povei-
ra, no Arciprestado Póvoa de 
Varzim / Vila do Conde, des-
de 7 de agosto de 1992.

O novo pároco, natural de 
Vila do Conde, passa a acu-
mular Aguçadoura com as 
vizinhas paróquias de Estela 

namento de trânsito numa 
importante artéria da vila 
de Aguçadoura. A Junta de 
Freguesia revelou que a Ave-
nida Nossa Senhora da Boa 
Viagem passa a ter sentido 
único no sentido nascente/
poente. Aos automobilistas 
é pedida atenção a esta mu-
dança que agora entra em 
vigor. 

mais novos.
No próximo fim de se-

mana, no sábado às 21h30, 
atua o Ensemble Corde-
-Voce, dirigido por André 
Carriço, no concerto “So-
noridades con spirito”, e no 
domingo, a partir das 18h, 
entra em cena o Coro Voces 
Verbi, dirigido por Rodrigo 
Oliveira, no concerto “Na 
Eucaristia com Maria”.

O evento termina no últi-
mo fim de semana de maio, 
com “Em silêncio com Ma-
ria até à Cruz” no sábado, 
dia 27, pelo Ensemble da 
Escola Arquidiocesana de 
S. Frutuoso (Braga), dirigi-
do por André Carvalho, e 

niel Sousa, dirigidos por 
Tiago Carriço.

“Sub tuum praesidium” no 
domingo, dia 28, pelo Co-

ral Ensaio, Sinfonietta Pró-
-Música e o organista Da-

(Nossa Senhora da Expecta-
ção) e Navais (Divino Salva-
dor), para as quais tinha sido 
nomeado no início deste 
ano. 

ALTERAÇÃO 
NO TRÂNSITO

A partir desta quarta-feira 
há uma alteração de orde-
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FREGUESIAS

O menu inclui 1 bebida, 1 sopa ou sobremesa e 1 café.

Frango Tandori

Quarta-feira

Costeleta Salsicheiro

Terça-feira

5,
78€
Menu

3,
79€

4,29€

Prato

7,
48€
Menu

5,
49€

5,99€

Prato

Feijoada de Camarão

Quinta-feira

7,
48€
Menu

5,
49€

5,99€

Prato

Bacalhau Espiritual

Sábado

7,
48€
Menu

5,
49€

5,99€

Prato

Lulas Recheadas

Segunda-feira

8,
48€
Menu

6,
49€

6,99€

Prato

Churrasco Misto

Domingo

7,
98€
Menu

5,
99€

6,49€

Prato

Pernil Assado

Sexta-feira

6,
48€
Menu

4,
99€

5,49€

Prato

uma semana 
de sabor
Para comer aqui ou levar.

é tão bom poupar assim

PÓVOA DE VARZIM - ARGIVAI
Todos os pratos incluem oferta de 2 acompanhamentos à escolha. As imagens são sugestões de apresentação. O preço dos pratos é aplicável apenas ao dia em que estão 
referidos, na semana de 16 a 22 de maio de 2023. O vinho Faisão está incluído no menu. Estão excluídos todos os vinhos, sumo de laranja natural, formatos familiares e 
bebidas expostas fora da área do restaurante.

SIGA-NOS EM:

De 16 a
22 mai

AF_MKTOP_PES_W20_Imprensa_Povoa_254x316_FM.indd   1 15/05/2023   14:58
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OCORRÊNCIAS

A PSP deteve um ho-
mem de 30 anos pela prá-
tica dos crimes de injúrias, 
resistência e agressão a 
agentes. O caso ocorreu às 
5h do passado dia 15, na 
rua Paranho da Areia, em 
Aver-o-Mar, na sequência 
de desacatos e danos pro-
vocados pelo detido na 
residência da progenitora. 
Os distúrbios causados 
pelo indivíduo, desempre-
gado e residente em Vila 
do Conde, levaram à cha-
mada das autoridades. Ao 
chegar ao local para cessar 

PSP TRAVOU FILHO QUE ESTAVA A CAUSAR
DISTÚRBIOS NA CASA DA MÃE EM AVER-O-MAR

tica do crime de violência 
doméstica.  O indivíduo en-
contra-se desempregado e 
foi intercetado às 15h40 do 
passado dia 8 na rua do Clu-
be Naval, na Mariadeira, na 
sequência de ameaças e in-
júrias sobre a companheira. 

APANHADO COM 
ARMA PROIBIDA 

Um estudante de 20 anos 
residente em Vila do Con-
de foi detido na madru-
gada do passado dia 4 na 
rua do Lidador. O jovem 

com a desordem, os polícias 
foram injuriados e coagidos 
pelo suspeito, tendo este 
sido imobilizado. O detido 
foi notificado para compa-
recer junto das autoridades 
judiciárias, mas são desco-
nhecidas as medidas de coa-
ção aplicadas.

DETIDO POR 
VIOLÊNCIA 
DOMÉSTICA 

Um homem de 56 anos foi 
detido pela PSP na Póvoa de 
Varzim por suspeita da prá-

As análises da Agência 
Portuguesa do Ambiente 
concluíram que a descarga 
ilegal ocorrida no passado 
dia 26, no rio Ave, em Vila 
do Conde, proveio de uma 
indústria de produtos ali-
mentares e derivados. As 
análises detetaram gran-
des quantidades de óleos e 
gorduras. Com estes resul-
tados e um perímetro já 
estabelecido, que aponta 
para as freguesias de Azu-

GNR PERTO DE DESCOBRIR QUEM POLUIU O RIO AVE
rara, Árvore ou Mindelo, 
o Serviço de Proteção da 
Natureza e do Ambiente da 
GNR vai, agora, com mais 
precisão, tentar localizar a 
empresa infratora. 

Na altura, uma mancha 
gordurosa, branca e de 
cheiro muito intenso espa-
lhou-se por quase 200 me-
tros, entre a lota e a foz do 
rio Ave. Os detritos foram 
lançados, ilegalmente, na 
rede de saneamento e leva-

ram ao colapso da estação 
elevatória de Azurara, que 
acabou a despejar tudo no 
rio.

CASAL APANHADO 
EM FLAGRANTE 
A ROUBAR

Um homem e uma mu-
lher, de 39 e 40 anos, foram 
apanhados, no domingo, 
em Vila do Conde, na posse 
de diversas peças de vestuá-

Pub

Estrada Nacional 13, nº977
4485-479 Mindelo - Vila do Conde

TLF. 252 956 156
TLM. 917 515 141

OP Automóveis, Lda

www.opautomoveis.com

facebook.com/opautomoveis

Qualidade e Confiança
desde 1990

foi apanhado na posse de 
uma soqueira durante uma 
operação de prevenção cri-
minal que culminou com a 
notificação para comparecer 
em tribunal para responder 
pelo crime de posse de arma 
proibida.

APREENSÕES 
DE DROGA

Um técnico de teleco-
municações de 26 anos foi 
detido pela PSP na rua da 
Gândara, em Argivai, por 
suspeita de tráfico de dro-

ga. A detenção ocorreu às 
11h20 do passado dia 7, 
tendo o homem, residente 
na Póvoa de Varzim, sido 
apanhado com haxixe sufi-
ciente para 15 doses indi-
viduais.

Também um pescador 
de 46 anos, residente em 
Vila do Conde, foi detido 
no Porto por suspeita do 
mesmo crime. Agentes da 
PSP apanharam o indiví-
duo com 12 doses de co-
caína na rua de Santa Mar-
ta de Penaguião ao início 
da manhã do dia 4. 

rio de marca. A detenção 
foi feita pela GNR, na se-
quência de uma denúncia 
por furtos ocorridos no 
interior de um estabe-
lecimento. Os militares 
acabaram por localizar e 
deter os suspeitos em fla-
grante, ainda no parque de 
estacionamento da super-
fície comercial, estando na 
posse de dezenas de arti-
gos de vestuário de marcas 
conceituadas no mercado.
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Sérgio Humberto voltou 
à Rádio Onda Viva como 
convidado de mais uma 
edição da Grande Entre-
vista convidado. 

Entre os temas de con-
versa esteve a recente visita 
à Ucrânia para participar 
num fórum internacional, 
uma viagem a um cenário 
de guerra que muito sen-
sibilizou o edil da Trofa, 
que vai agora tentar que 
o município ajude na re-
construção de uma escola 
com um apoio financeiro 
a uma cidade com a qual 
será estabelecida uma ge-
minação. 

O presidente da autar-
quia reconheceu também 
a importância dos fundos 
comunitários para o de-
senvolvimento do con-
celho e destacou os 5 mi-
lhões de euros adicionais 
que conseguiu arrecadar 
por apresentar uma boa 
execução de diversos pro-
jetos, existindo a expetati-
va de ir buscar mais verbas 
adicionais este ano. 

Sérgio Humberto abor-
dou igualmente o pro-

TROFA EM DESTAQUE NA GRANDE ENTREVISTA

cesso de transferência de 
competências para a autar-
quia. Entre críticas ao mau 
desempenho do Governo 
socialista e do primeiro-mi-
nistro, o autarca frisou que 
as verbas transferidas pelo 
Estado na área da educação 
são claramente insuficientes 
e estão atrasadas. No caso 
da saúde, a Trofa ainda não 
aceitou as novas respon-
sabilidades, em protesto 
contra o atraso na abertu-
ra do Centro de Saúde de 
Santiago de Bougado que 
está pronto há mais de dois 

anos e aguarda apenas uma 
escada contra incêndios, 
entre outras promessas por 
cumprir  que estão a levar o 
edil a continuar a negociar o 
melhor acordo possível. 

A mobilidade foi outro 
tema abordado, sendo des-
tacadas algumas ideias: deve 
ficar concluída em março de 
2024 a terceira fase da va-
riante à EN14, foi lançado 
recentemente o concurso 
de uma nova travessia sobre 
o rio Ave para ligar a Fa-
malicão com o objetivo de 
iniciar a obra em janeiro de 

Pub

2024, está a ser negociada a 
chegada do metro do Porto 
em conciliação com a linha 
de comboio existente e está 
a chegar uma nova forma 
de explorar os transportes 
públicos rodoviários com 
o projeto intermunicipal 
UNIR. 

Relativamente às contas 
municipais, Sérgio Hum-
berto falou do empenho em 
baixar a elevada dívida que 
herdou em 2013, tendo re-
duzido esse valor em cerca 
de 68 milhões de euros em 
10 anos, deixando uma Tro-
fa “diferente com elevada 
cobertura de saneamento e 
água, um novo edifício dos 
Paços do Concelho, com 
parques de lazer nas fre-
guesias e escolas modernas”, 
entre outros investimentos 
de apoio aos cidadãos e às 
empresas, encontrando-se 
o concelho num importante 
eixo industrial que dá em-
prego a milhares  de pes-
soas. 

ALUNOS CORREM

A Câmara da Trofa e a 

Agência de Energia do 
Porto organizam uma 
corrida de carrinhos sola-
res, no próximo dia 24, na 
Alameda da Estação. 

A Iniciativa “À Veloci-
dade do Sol” tem como 
objetivo sensibilizar os 
jovens e aumentar o in-
teresse e conhecimento 
dos concorrentes pelas 
diferentes tecnologias uti-
lizadas na conversão das 
fontes de energia renová-
veis. Durante o ano letivo, 
as escolas são convidadas 
a participar através da 
conceção e a construção 
de carrinhos movidos a 
energia solar, utilizando o 
kit oferecido pela organi-
zação. 

Na edição deste ano, o 
concelho trofense estará 
representado com 8 equi-
pas a concorrer no 1.º 
escalão. Após esta prova, 
a corrida final juntará os 
vencedores das fases inter-
municipais: Trofa/Maia, 
Santo Tirso, Gondomar/
Valongo, Matosinhos/Vila 
do Conde/Póvoa de Var-
zim e Porto.



12 | 18 MAIO 2023 | NOTÍCIAS ONDA VIVA

A primeira reunião da 
Comissão de Acompa-
nhamento do Aterro da 
Resulima, em Paradela, 
freguesia de Barcelos, não 
agradou nada à Câmara da 
Póvoa de Varzim. 

O presidente Aires Pe-
reira revelou que nenhuma 
das soluções apresentadas 
para resolver o problema 
dos maus cheiros estará 
pronta até ao final do ano, 
conforme foi determinado 
pela Comissão de Coor-
denação e Desenvolvi-
mento Regional do Norte, 
criticando a empresa por 
continuar a “empurrar o 
problema com a barriga” 
e sem resolver o problema 
no prazo fixado. 

A Póvoa, que na Comis-
são está representada pelos 
vereadores do Ambiente, 
Sílvia Costa, e das Obras 
Municipais, Luís Ramos, 

REGIÃO

ODORES DO ATERRO DE PARADELA 
TARDAM EM TER SOLUÇÃO

saiu desiludida do encon-
tro e estranha ainda que no 
estudo, apresentado pela 
Universidade de Aveiro, se 
restrinja a área a corrigir a 
um pequeno espaço em tor-
no do equipamento. Aires 
Pereira está indignado e su-
blinha que, de acordo com 
as queixas apresentadas pe-
los cidadãos da zona envol-
vente, a área afetada é muito 
superior, sendo necessário 
continuar a pressionar e a 
ser uma voz ativa junto das 
entidades que supervisio-
nam o equipamento - CC-
DR-N e Agência Portuguesa 
do Ambiente, no sentido de 
“sensibilizar para a neces-
sidade de uma intervenção 
urgente”. 

A nova unidade de trata-
mento de lixos da Resulima 
está situada em Barcelos, 
mas mesmo na fronteira 
com a Póvoa de Varzim. 

Há mais de um ano que os 
moradores das freguesias 
de Rates, Laundos, Aguça-
doura, Navais e Estela, na 

Póvoa de Varzim, Apúlia e 
Fão (Esposende) e Cristelo, 
Barqueiros e Vila Seca (Bar-
celos) se queixam do cheiro 

insuportável exalado pelo 
aterro, que se sente a vá-
rios quilómetros de dis-
tância.

Pub
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Esposende foi palco do 
lançamento do projeto 
oficial “Um dia pela Vida”, 
iniciativa de voluntariado 
comunitário promovi-
da pela Liga Portuguesa 
Contra o Cancro. A ses-
são realizou-se na passada 
sexta-feira no Fórum Mu-
nicipal Rodrigues Sam-
paio e contou, na sessão de 
abertura, com a apresenta-
ção dos Responsáveis Lo-
cais do UDPV Esposende.

O programa englobou a 
palestra “Cancro: Vencer a 
doença, viver com a doen-
ça” por Carlos Silva, Dire-
tor do Serviço de Urologia 
do Centro Hospitalar Uni-
versitário S. João – Porto e 
Presidente da Assembleia 
Municipal de Esposende, 
seguindo-se a apresenta-
ção do projeto. O médico 
procurou desmistificar a 

PROJETO ‘UM DIA PELA VIDA’ 
APRESENTADO EM ESPOSENDE

imagem em torno do can-
cro, apontando “os novos 
tratamentos” e defendendo 
o investimento na preven-
ção. “Há diagnósticos que 
salvam vidas e tratamentos 
multidisciplinares, em que 
o doente está no centro da 
decisão”, destacou.

Conceição Clavel, res-

os que venceram), Recor-
dar (os que partiram) e 
(apoiar os que estão a) Lu-
tar, a iniciativa inclui edu-
cação e prevenção, anga-
riação de fundos e muito 
divertimento. Os princi-
pais objetivos passam por 
mudar a atitude da comu-
nidade face à doença (can-
cro não é necessariamente 
morte), educar e informar, 
sendo a prevenção o cami-
nho, assim como angariar 
fundos para os programas 
e atividades de apoio ao 
doente. O projeto vai de-
correr num período que 
decorre entre 3 a 4 meses e 
que culmina com a grande 
festa de encerramento. O 
Um Dia Pela Vida desen-
rola-se numa atmosfera 
de festa, com espetáculos, 
música, jogos e outras ati-
vidades paralelas.

Esposende recebeu no 
início deste mês a visita de 
quatro governantes quase 
de uma assentada. No âm-
bito da iniciativa “Gover-
no + Próximo” no distrito 
de Braga, o edil Benjamim 
Pereira aproveitou essas 
visitas para tratar de im-
portantes assuntos para o 
concelho.

O Secretário de Estado 
do Ambiente, Hugo Pires, 
foi conhecer o novo canal 
intercetor de Esposende 
e foram-lhe apresentados 
dois projetos de relevo, o 
Parque da Cidade e a re-
qualificação da zona de 
Pedrinhas e Cedovém, 
tendo o presidente da Câ-
mara mostrado satisfação 
pelo “grande interesse e 
garantia de empenho do 
Governo na sua conclu-
são”.

Na presença do Secre-
tário de Estado da Con-
servação da Natureza e 
Floresta, João Paulo Ca-
tarino, foram assinados 
os contratos de financia-
mento para a melhoria 
das condições de visitação 

das áreas protegidas, sendo 
reconhecida a riqueza do 
Parque Natural do Litoral 
Norte, cuja cogestão é as-
sumida pelo município de 
Esposende.

Também foi assinado um 
protocolo com a GNR que 
permitirá um acompanha-
mento mais próximos dos 
idosos do concelho, tendo o 
Ministro da Administração 
Interna, José Luís Carneiro, 
destacado a segurança que 
Esposende apresenta e se vê 
nas ruas.

Finalmente, o Secretário 
de Estado da Juventude e do 

MINISTRO E SECRETÁRIOS DE ESTADO DE VISITA

Desporto, João Paulo Cor-
reia, participou numa reu-
nião de trabalho que serviu 
para lhe ser apresentado o 
projeto do futuro Parque 
Desportivo Municipal. O 
edil esposendense viu reco-
nhecida a mais-valia deste 
investimento, mas recebeu 
a sugestão de que possa ser 
melhorado com a criação 
de um Centro de Alto Ren-
dimento Desportivo.

Benjamim Pereira termi-
nou estes encontros com a 
convicção que foram “pro-
veitosos e poderão tradu-
zir-se em ganhos concretos 

ponsável pelo projeto “Um 
dia pela Vida”, enquadrou 
a intervenção de Carlos 
Silva na linha de divulga-
ção de novos métodos de 
tratamento e de incentivo 
ao diagnóstico precoce que 
a Liga Portuguesa Contra 
o Cancro divulga junto da 
comunidade. Esse é um dos 

trabalhos desenvolvidos 
pelo projeto que agora tem 
representação em Esposen-
de.

Na sua intervenção, o 
presidente da Câmara de 
Esposende defendeu “a li-
teracia em saúde para o co-
nhecimento quanto aos re-
feridos fatores de risco, mas 
também a decisão quanto às 
atitudes e comportamentos 
no dia-a-dia, como o cuida-
do na alimentação saudável 
e equilibrada (e sustentável) 
e a prática regular de exercí-
cio físico”. Benjamim Perei-
ra destacou a parceria com a 
Liga “para inúmeras inicia-
tivas de sensibilização sobre 
os malefícios de uma expo-
sição ao sol sem proteção, 
além de várias iniciativas de 
formação, sensibilização e 
até de rastreio. 

Sob o mote Celebrar (com 

para o concelho”.

89 MIL EUROS 
EM APOIOS

O Município de Esposen-
de decidiu atribuir apoios 
financeiros no montante de 
89 mil euros após delibera-
ções aprovadas, por una-
nimidade, em reunião do 
executivo.

60 mil euros serão trans-
feridos para a Esposen-
de Solidário – Associação 
Concelhia para o Desen-
volvimento Integrado, para 
apoio à aquisição de um 

terreno confrontante com 
o equipamento Centro 
Comunitário de Vila Chã, 
para ampliação das insta-
lações, algo que permitirá 
alargar as respostas so-
ciais.

A União das Freguesias 
de Esposende, Marinhas 
e Gandra também terá 
ajuda na aquisição de um 
veículo de transporte de 
passageiros usado, com 
capacidade para 9 passa-
geiros,  recebendo quase 
24 mil euros (90% do va-
lor do veículo), sendo o 
objetivo fazer face às so-
licitações da comunida-
de, nomeadamente para 
atividades das escolas e de 
instituições.

Finalmente, a Junta da 
União das Freguesias de 
Apúlia e Fão viu aprovada 
a atribuição de um apoio 
superior a 4 mil euros para 
aquisição de uma máqui-
na corta-relva e de um so-
prador, enquanto a Junta 
de Freguesia de Antas vai 
receber quase 2 mil euros 
para reparação de um tra-
tor.
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VILA DO CONDE

8 ANOS DEPOIS VOLTA A HAVER PLANO 
DE EMERGÊNCIA E PROTEÇÃO CIVIL

A Assembleia Muni-
cipal de Vila do Conde 
aprovou, com os votos 
contra da NAU e a absten-
ção do PSD, o novo Plano 
de Emergência e Proteção 
Civil.

Cecília da Costa Perei-
ra, do PSD, congratulou-
-se com o documento, já 
que Vila do Conde esta-
va sem plano ativo desde 
Novembro de 2015, mas 
lamentou que, na versão 
final, não tenham sido 
ainda incluídas as omis-
sões, apontadas no parece 
da Autoridade Nacional 
de Emergência e Proteção 
Civil, emitido em janeiro. 

Paula Janeiro, do movimen-
to NAU, também lamentou 
que, em quatro meses, não 
se tenham aproveitado para 
as necessárias correções.

Isaac Braga é o represen-
tante das juntas de freguesia 
na Comissão Municipal de 
Proteção Civil. O presiden-
te da Junta de Freguesia de 

A Câmara Municipal de 
Vila do Conde aprovou, 
com os votos contra dos 
eleitos da NAU, a minuta 
de acordo com a Lactogal 
para os terrenos da antiga 
Agros. 

Para o movimento inde-
pendente de Elisa Ferraz 
esta situação continua a 
levantar muitas dúvidas. 
Com este acordo, explicou 

APROVADO ACORDO
PARA VIABILIZAR NEGÓCIO 
NA ANTIGA AGROS

a autarquia lidera por Vítor 
Costa, a Lactogal antecipa 
a cedência ao município de 
1400 m2 de terreno, que se 
irão juntar à parcela já ce-
dida pela Santa Casa da Mi-
sericórdia para permitir a 
construção do novo Centro 
de Saúde das Caxinas. Em 
troca, a Câmara vai fazer a 
infraestruturação e o arrua-
mento que servirá a futura 

Vila do Conde diz que en-
controu no atual executivo 
um parceiro ativo e empe-
nhado em colocar a prote-
ção civil no topo das priori-
dades. O plano, admite, não 
será perfeito, mas é, pelo 
menos, um bom primeiro 
passo que contou com os 
pareceres favoráveis da Co-
missão Municipal de Prote-
ção Civil e da Autoridade 
Nacional de Emergência e 
Proteção Civil. 

Já o edil Vítor Costa ex-
plicou que, a nível das fre-
guesias, estão agora a ser 
criadas estruturas locais de 
Proteção Civil, numa me-
dida que é pioneira no país.

PSD QUIS DEBATER A 
ROM, MAS EDIL 
REMETEU PARA
 O EXECUTIVO

A Reserva Ornitológica 
de Mindelo  foi, mais uma 
vez, tema na sessão. Alexan-
dre Raposo, do PSD, quis 
saber o que vai a autarquia 
fazer para travar as sucessi-
vas descargas ilegais na ri-
beira de Silvares, para quan-
do as obras nos passadiços 
e, sobretudo, que modelo 
de gestão terá a Paisagem 
Protegida do Litoral de Vila 
do Conde (na qual a ROM 
se insere) e quando estará 
em efetivas funções. Para o 

edil Vítor Costa “o seu a 
seu dono”: nesta matéria, a 
competência é do executi-
vo e será lá que a discussão 
será feita. 

Refira-se que nos últi-
mos dias têm-se sucedido 
as descargas poluentes na 
ribeira de Silvares, que 
atravessa a ROM, que 
também já motivou um 
requerimento, apresenta-
do pelo Bloco de Esquerda 
na Assembleia da Repú-
blica, questionando que 
medidas vai o Ministério 
do Ambiente tomar para 
averiguar a situação, punir 
os poluidores e garantir 
que não se repete.

USD dos Navegantes e o 
empreendimento que irá 
nascer na antiga fábrica do 
leite, assim como isentar 
de taxas o promotor. 

Nos terrenos da antiga 
Agros, à face da EN13, vai 
nascer, recorde-se, uma 
bomba de gasolina, um hi-
permercado, uma unidade 
comercial e um prédio de 
habitação.
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A Presidente do Institu-
to da Habitação e da Rea-
bilitação Urbana, Isabel 
Dias, reuniu em Vila do 
Conde com o edil Vítor 
Costa. 

O encontro de trabalho 
serviu para ser feito um 
ponto de situação da exe-
cução dos acordos de co-
laboração entre o IRHU, o 
Município e a Santa Casa 
de Misericórdia de Vila 
do Conde, definindo-se 
os prazos para o início da 
construção das habitações 
no concelho e da requali-
ficação do parque habita-

VILA DO CONDE

MAIS DE 600 AGREGADOS 
PRECISAM DE HABITAÇÃO DIGNA

O dia 6 de maio, um sá-
bado, teve festa em Azura-
ra com a inauguração da 
área de lazer e manuten-
ção do Parque de Jogos. 
O presidente da Câmara 
Municipal, Vítor Costa, vi-
sitou o local e foi recebido 
pelo presidente da Junta de 
Freguesia, Carlos Silva. As 
duas entidades juntaram-se 
para tornar possível a recu-
peração de um espaço que 
incluiu a instalação de um 
conjunto de equipamentos 
que passam a estar disponí-
veis para usufruto da popu-
lação. 

AZURARA TEM NOVA ZONA 
DE LAZER A MANUTENÇÃO

CLÁSSICOS RUMAM 
ATÉ RIO MAU 

Nesta reunião estive-
ram também presentes a 
Vice-Presidente da Câ-
mara Municipal, Sara 
Lobão, a Vereadora da 
Habitação Social, Carla 
Peixoto, o Provedor da 
Santa Casa da Misericór-
dia, Rui Maia, o Diretor 
de Programas de Apoio 
à Habitação, Rui Estrí-
bio, a Coordenadora do 
Departamento de Progra-
mas de Apoio do Norte, 
Ana Valente, consultores 
e elementos das equipas 
técnicas da autarquia e do 
IHRU.

cional social existente.
Na sessão foi ainda dis-

cutida a revisão e a atuali-
zação da Estratégia Local 
de Habitação que está em 
curso, sabendo-se que, 
após um levantamento 
mais exaustivo dos agrega-
dos familiares elegíveis, fo-
ram identificados mais de 
600, além dos 122 sinaliza-
dos anteriormente. O obje-
tivo passa agora por encon-
trar soluções habitacionais 
para os novos agregados 
identificados, dentro das 
possibilidades do Plano de 
Recuperação e Resiliência.
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FUTEBOL

Depois do empate a dois 
golos na Madeira, na casa 
do Marítimo, no qual dei-
xou fugir uma vantagem 
de dois golos, o Rio Ave 
foi derrotado na receção 
ao Vitória em partida da 
jornada 32 da I Liga. Um 
único golo, já na segun-
da parte, ditou o desaire 
dos rioavistas diante dos 
vimaranenses, que assim 
festejaram em Vila do 
Conde a qualificação para 
as competições europeias. 
Os pupilos de Luís Freire 
tudo fizeram para mudar 
o rumo dos acontecimen-
tos perante os incansáveis 
adeptos, mas o resultado 
não se alterou. O trei-
nador da equipa verde e 
branca considerou injusto 
o desaire e lamentou a ine-
ficácia, defendendo que os 
vilacondenses saíram pe-
nalizados por não terem 
concretizado as oportu-
nidades criadas. O Rio 
Ave vai para a penúltima 
jornada no 12º lugar, com 
39 pontos, tendo a seguir 

pela frente uma visita ao 
aflito Paços de Ferreira an-
tes de fechar o campeonato 
em Vila do conde diante do 
Famalicão. 

JOVENS DIPLOMADOS

4 escalões do futebol de 
formação do Rio Ave foram 
homenageados durante o 
intervalo do último jogo 
da equipa principal. As 
equipas dos escalões sub-7, 
sub-8, sub-9 e sub-10 fo-
ram campeões de série, sem 
derrotas, nas competições 
distritais da Associação de 
Futebol do Porto. Todos os 
jogadores receberam um 
diploma de reconhecimen-
to, entregue pelo presiden-
te António Silva Campos e 
pelo vice-presidente Paulo 
Calhão.

VITÓRIA ESCAPOU NO 84º ANIVERSÁRIO

o treinador mais jovem do 
escalão principal já con-
quistou o título em todas 
as divisões, com exceção da 
Liga. Luís Freire não escon-
deu a satisfação pelo reco-
nhecimento, mas também 
afirmou-se surpreendido 
por vir do estrangeiro. 

FESTEJOS 
COM OS SÓCIOS

O Rio Ave festejou na pas-
sada semana o 84º aniversá-
rio. Depois do hastear da 
bandeira na sede na Praça 
da República, no dia 10, se-
guiu-se a habitual romagem 

TREINADOR 
ELOGIADO LÁ FORA

Luís Freire foi recente-
mente considerado pelo 
site inglês Total Football 
Analisys como um dos trei-
nadores mais promissores 
da atualidade e com boas 
perspetivas de chegar ao 
topo em Portugal. Num ar-
tigo online, é recordada a 
carreira bem sucedida antes 
de chegar a Vila do Conde e 
também a prestação que se 
seguiu: campeão da segun-
da divisão e permanência 
antecipada na I Liga. Com 
sete promoções em 10 anos, 

aos cemitérios de Vila do 
Conde e das Caxinas para 
homenagear os sócios e 
atletas falecidos. Estes fo-
ram também lembrados 
na missa que se realizou 
ao final da tarde na Igreja 
Matriz. O presidente An-
tónio Silva Campos, na 
mensagem deixada aos 
adeptos rioavistas, desta-
cou a felicidade por sentir 
que “o emblema dignifica 
Vila do Conde”, acrescen-
tando o orgulho por lide-
rar “um clube de primeira 
divisão e com futuro prós-
pero”. O programa prosse-
guiu na passada sexta-fei-
ra, pelas 19h, na Sede do 
Clube, com a Entrega dos 
Emblemas/Diplomas aos 
associados com 25 e 50 
anos de filiação.
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FUTEBOL

Nunca a expressão “fo-
ram-se os anéis mas fica-
ram os dedos” assentou 
tão bem na transcrição 
desta época 2022/2023 
dos Lobos do Mar. Um 
começo auspicioso, com a 
esperança a reinar no seio 
varzinista. Uma nova es-
trutura que revolucionou 
em muitos aspetos a dinâ-
mica interna do clube, um 
plantel praticamente de 
raiz, com Ricardo Nunes 
e Tiago Cerveira a serem 
os resistentes de outros 
tempos e promessas de 
resgatar rapidamente o 
clube para os denomina-
dos campeonatos profis-
sionais. 

Um cenário de Liga 3, 
com um timoneiro conhe-
cedor (Tiago Margarido) e 
com uma estreia promete-
dora. Contudo, muito por 
força de contrariedades 
(lesões graves de alguns 
jogadores e contratação de 
outros que pouco acres-
centaram), os resultados 
caíram. A chicotada psi-
cológica aconteceu, com 
Bruno China a também 
não ser feliz. Da ilusão da 
luta pela subida, o Varzim 
viu-se a lutar pela manu-
tenção. O cenário era ne-
gro e a hora era de voltar 
a reagir. Vítor Paneira foi 
o escolhido (qual “golden 

boy”) para uma autêntica 
missão de salvamento. Um 
nome que reuniu a simpa-
tia da massa adepta, que 
na verdade sempre apoiou 

com as devidas e saudáveis 
críticas o esforço diretivo 
em criar as melhores condi-
ções ao grupo de trabalho. 
Quatro finais num grupo 

DO SUSTO AO 1º LUGAR DOS ÚLTIMOS
desportivamente a época 
pode ter sido sofrível, os 
sócios e simpatizantes do 
clube certamente estarão 
agradados com a recupe-
ração das instalações do 
clube. Um novo relvado 
e uma nova iluminação 
foram investimentos ele-
vados e a necessitarem de 
grande esforço financeiro. 
A dívida aumentou expo-
nencialmente e o futuro 
dirá se o preço a pagar será 
(ou não) comportável. 
Numa altura em que se 
trabalha na modernização 
dos Estatutos do clube, em 
busca de mais transparên-
cia na gestão das futuras 
direções, oxalá que haja 
também o bom senso de 
uma massa adepta apaixo-
nada, para não confundir 
os resultados da equipa 
sénior com tudo o que en-
volve uma boa gestão. Re-
começar a construir o fu-
turo com uma aposta clara 
e inequívoca na Formação 
do clube, atraindo quali-
dade e competência, será 
potenciar mais valias que 
poderão ser o suporte para 
competir com a concor-
rência. O futebol moderno 
é, cada vez mais, uma in-
dústria em que só valerá 
a pena apostar em ditos 
profissionais, se realmente 
demonstrarem qualidade.

“da morte”, com os 4 clubes 
envolvidos com possibilida-
des de se manter, mas tam-
bém descer. Fafe e S. João de 
Ver resultaram em empates, 
que obrigaram os Lobos do 
Mar a ter que vencer os res-
tantes jogos para continuar 
na Liga 3. Montalegre e Pó-
voa foram os palcos de duas 
vitórias pela margem míni-
ma, marcadas pelos jogos 
de Umaro Embaló e João 
Sidónio. Bem que poderiam 
ter sido os heróis, mas quem 
lá esteve jamais esquecerá o 
desarme de Tiago Cerveira, 
colocando em risco a sua 
integridade física e evitando 
males maiores. No estádio 
(quase) cheio do Varzim, foi 
Ricardo Nunes a emendar 
um erro do autor do golo 
e garantir a vitória muito 
perto do fim do jogo. E, se 
Ricardo foi dono e senhor 
da baliza alvinegra, os lei-
gos do futebol jamais com-
preenderão o porquê da não 
utilização de Tiago Cerveira 
em muitos jogos. Fechadas 
as contas, o importante foi 
que o final foi feliz. 

INVESTIMENTOS 
VALORIZARAM 
INFRAESTRUTURAS

O Varzim 2023/2024 terá 
que ser bem mais compe-
tente do que o anterior. Se 

JOGADORES ANUNCIAM SAÍDA E MAIS NA CALHA
Finalizada a tempora-

da na Liga 3, começam a 
ser conhecidas algumas 
saídas no Varzim. Três jo-
gadores já o anunciaram 
publicamente nas pági-
nas pessoais. João Faria, 
Diogo Ramalho e Hélder 
Barbosa revelaram a não 

continuidade na Póvoa e 
agradeceram a oportunida-
de para representar o em-
blema varzinista na última 
temporada. Até ao momen-
to o clube nada confirmou 
nos meios oficiais.

Sem contrato para a pró-
xima época estão cerca de 

uma dezena de jogadores, 
como por exemplo Ricardo 
Nunes, sendo que o guar-
dião poveiro manifestou à 
Rádio Onda Viva a vonta-
de de jogar mais um ano. 
Há também atletas que irão 
receber propostas de reno-
vação. 

Com contrato, segundo 
revelou o Varzim na altura 
da respetiva apresentação, 
estão Bonilla, Carlos Tovar, 
Jorge Vilela, Filipe Ryan, 
Latón, Paulo Moreira, Ru-
ben Gonçalves, Gonçalo 
Ferreira, Quivira, Danilson 
Mendes, Umaro Baldé, Rui 

Areias e Joãozinho. No 
entanto, não é certo que 
todos fiquem no clube.

Por esta altura o treina-
dor Vítor Paneira e a dire-
ção estão a começar a re-
formular o plantel que em 
2023-24 irá tentar nova-
mente o regresso à II Liga. 

. 
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JÁ HÁ DOIS VENCEDORES 
NA TAÇA DA PÓVOA

A Taça da Póvoa já tem 
dois vencedores. O Regu-
fe conquistou o escalão de 
escolinhas ao bater a Estela 
por 3x1 na fi nal realizada 
no Complexo Municipal. 
O Averomar ergueu o tro-

FUTEBOL

AGUÇADOURA 
CONQUISTOU 
TAÇA DA LIGA

O Aguçadoura FC con-
quistou a Taça da Liga da 
Póvoa de Varzim ao bater 
o Estela na fi nal. Depois da 
conquista do campeonato, 
os estelenses sonhavam com 
novo título, mas os aguça-
dourenses foram mais for-
tes na fi nal realizada Parque 

RIO MAU ERGUE 
TAÇA JÚNIOR DE 
VILA DO CONDE

Em Vila do Conde o úl-
timo fi m de semana foi de 
decisões na Taça da Asso-
ciação de Futebol Popular. 

No escalão júnior, o Rio 
Mau derrotou o Arcos por 
2x1 na fi nal que decorreu 
na tarde de domingo em 
Fornelo. Os vencedores do 
campeonato juntaram mais 
um troféu a uma tempora-
da memorável, mas tiveram 
de suar muito para bater os 
vizinhos já que só nos mi-

nutos fi nais viraram o resul-
tado. 

De forma emocionante 
foram também conhecidos 
os fi nalistas seniores. O Ár-
vore derrotou o Arcos numa 
meia-fi nal realizada no sá-
bado que só foi resolvida 
nas grande penalidades. Da 
mesma forma foi decidido 
o jogo que animou a tarde 
de domingo, neste caso com 
triunfo do Labruge sobre o 
Macieira. 

Desportivo do Limarinho 
(em Rates), tendo levado 
para casa o desejado troféu. 
O êxito foi alcançado graças 
a um único golo através de 
um livre direto batido de 
forma irrepreensível por Fa-
bricio e testemunhado pelo 
autarca Luís Diamantino.  

féu no escalão feminino ao 
derrotar (2x0) o Leões da 
Lapa nas grandes penalida-
des após o nulo no tempo 
regulamentar. 

As próximas fi nais reali-
zam-se no próximo fi m de 

semana. A 20 de maio jo-
gam os infantis do Estela e 
do Amorim (15h) e os juve-
nis do Beiriz e do Amorim 
(16h30). No dia 21 entram 
em campo os seniores do 
Estela e do Rates (10h).
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SANTA CASA DA MISERICÓRDIA DA PÓVOA DE VARZIM
A nossa Missão é dar apoio aos mais carenciados da sociedade.

Ajude a Irmandade da Misericórdia a cumprir esta missão, sem qualquer encargo para si, preenchendo o quadro 11 do seu boletim de IRS,

de acordo com o exemplo seguinte. Bem haja.
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Semana
Vila do Conde
Pescadordo

Caxinas e Poça da Barca
Vila Chã

26 a 31
maio 2023

Mostra Gastronómica
Animação
Tertúlias

Visitas Guiadas
Exposições

Apresentação de Livros
Workshops

Consulte programa:
www.cm-viladoconde.pt

Associação
de Apoio aos
Profissionais

de Pesca 

Organização:

Entidades
Parceiras:
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MODALIDADES

VITÓRIAS FAZEM SORRIR O ANDEBOL POVEIRO
A caminho do final dos 

respetivos campeonatos, os 
triunfos conseguidos pelas 
equipas seniores do Póvoa 
Andebol   Clube são motivo 
para sorrir. Depois de um 
ciclo negativo, a equipa que 
milita no escalão principal 
conseguiu uma dupla vitória 
que tranquilizou as hostes. 
Ultrapassado com distinção 
o ADA Ismai, no passado sá-
bado foi a vez dos poveiros 
derrotarem o Vitória FC por 
30x28. Um resultado que vai 
ao encontro das dificuldades 
que a equipa liderada por 
Jorge Carvalho evidenciou 
durante grande parte da tem-
porada. Oscilações no nível 
exibicional, quer dominando 
os adversários, como de re-
pente ser literalmente domi-
nado pelos mesmos. O último 
jogo foi um bocadinho mais 
do mesmo, com a equipa a 
ganhar alguns golos de vanta-
gem e a perdê-la com alguma 
facilidade. Porém, nos minu-
tos finais, lá conseguiu conso-
lidar o triunfo. Na defesa, An-
tónio Campos foi um bastião 
que manteve a chama sempre 
acesa para que os atacantes 
fizessem o seu trabalho, ou 
seja, marcar mais golos que o 
adversário.

Já a equipa B retificou o 
desaire da jornada anterior, 

O Póvoa Futsal perdeu 
por 3x2 no reduto do Dí-
namo Sanjoanense  para 
a jornada 14 da fase de 
apuramento de campeão 
na segunda divisão. Os 

PÓVOA FUTSAL E CAXINAS DERROTADOS
Na primeira divisão, no 

jogo 1 da ronda inaugural 
do playoff, o Caxinas deu a 
réplica possível ao Sporting, 
mas não evitou a pesada 
derrota em Vila do conde 

realmente essa notícia, mas 
oficialmente ninguém do clu-
be me transmitiu nenhuma 
informação. Sou treinador 
do clube e quero que a equipa 
possa ainda conquistar algu-
mas posições na tabela clas-
sificativa, realizando depois 
uma Final Four da Taça que 
orgulhe os sócios e os povei-
ros.

MARÍTIMO NA TAÇA

O Póvoa Andebol vai de-
frontar o Marítimo na meia 
final da Taça de Portugal. O 
sorteio ditou que na outra 
meia final se defrontem Porto 
e Sporting. Os poveiros vão 
encontrar o anfitrião já que 
a final four terá como palco a 
ilha da Madeira e mais preci-
samente o pavilhão do adver-
sário. A competição decorre 
nos dias 10 e 11 de junho. 

ASSEMBLEIA-GERAL

O PAC tem vindo a apre-
sentar números e registos 
dignos de grandes clubes. 
Desportivamente, tem duas 
equipas seniores nos escalões 
principais da modalidade e 
uma Formação que muito 
brevemente poderá englobar 
o andebol feminino. Fora das 
quatro linhas, o clube tem 

sido uma lufada de ar fresco, 
sendo pioneiro na realização 
de eventos culturais de gran-
de relevo, nomeadamente os 
Concertos de S.Martinho, que 
este ano terá a banda GNR no 
cartaz.

Reunidos em Assembleia 
Geral, duas dezenas de asso-
ciados ouviram atentamente 
José Oliveira Pereira dar conta 
do saldo positivo de 5.259.15€ 
no exercício de 2022, mere-
cendo a aprovação por unani-
midade. Para o presidente, “o 
sucesso deve-se muito a cada 
dirigente que contribui para 
o engrandecimento do clube. 
Somos uma equipa diretiva 
que não se acomoda e vai à 
procura de soluções que não 
sejam somente o apoio cama-
rário, que neste momento re-
presenta 20% do orçamento. 
Apostamos no marketing e 
comunicação e tentamos re-
tribuir o apoio dos parceiros 
com serviços que valorizem 
as empresas. Temos projetos 
ambiciosos, um dos quais será 
a renovação da sede, um dos 
polos importantes para criar 
raízes com os sócios. Estamos 
em condições de nos candida-
tar a fundos europeus para le-
var avante o engrandecimen-
to do clube, contando sempre 
com todos os que possam 
ajudar.”

por 2x9, tendo Ruben Tei-
xeira e Tiago Sacramento 
marcado os golos caxinei-
ros, que vão a Alvalade 
esta sexta-feira tentar evi-
tar a eliminação no jogo 2.

onde foi surpreendida pelo 
Lusitanos, viajando até ao 
reduto do Arsenal da Devesa 
e vencendo por 24x23. Uma 
exibição conseguida pelos 
pupilos de Gabriel Pinto Fer-
reira, que pode no próximo 
sábado festejar a subida à fu-
tura Divisão de Honra. Um 
novo escalão, comparável à 
Proliga do basquetebol e que 
precede o escalão maior do 
andebol. Em Braga, o jovem 
guarda-redes Carlos Moreira 
foi rei entre os postes, secun-
dado pelo brio e empenho de 
todos os colegas, que tiveram 
pela frente um rival que ex-
plorou ao máximo a falta de 
qualidade da dupla de arbi-
tragem.

JORGE CARVALHO 
DESCONHECE SAÍDA

No final do jogo, o técnico 
dos poveiros mostrou-se sur-
preendido pela notícia saí-

da num jornal nacional que 
dá conta do fim da relação 
com o Póvoa Andebol. Jorge 
Carvalho comentou o triun-
fo adiantando que “o Póvoa 
não defrontou uma equipa 
qualquer. O Vitória tem um 
excelente plantel e, natural-
mente foi-nos criando muitas 
dificuldades. A nossa equi-
pa conseguiu ser mais forte 
durante largos minutos do 
jogo e acabou por justificar a 
vitória.” Sobre a eventual saí-
da do clube, Jorge Carvalho 
respondeu desta forma: “li 

Pub

poveiros foram para o inter-
valo empatados a uma bola, 
graças a um golo de César 
Ribeiro. No entanto, na se-
gunda parte os anfitriões 
levaram a melhor sobre a 

equipa de André Crud, de 
nada valendo o tento de Fe-
lipe Simas. O clube é oitavo 
com 12 pontos e na próxima 
jornada recebe o Paços de 
Ferreira.
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CASA CHEIA PARA DUPLA DESPEDIDA 
A equipa sénior de bas-

quetebol do Clube Des-
portivo da Póvoa fechou 
a segunda participação 
na Liga perdendo os dois 
jogos da primeira ronda 
do playoff com o Benfica. 
Garantida a manutenção, 
os poveiros conseguiram 
(uma vez mais) o passa-
porte para sonhar com o 
título junto dos grandes 
do basquetebol português. 
Nos dois jogos contra os 
encarnados, a equipa po-
veira apresentou-se limi-
tada pela não utilização 
de dois dos estrangeiros, 
nomeadamente o lan-
çador Sherwood Brown 
que apenas jogou alguns 
minutos em Lisboa. O gi-
gante Tanner Ngom esteve 
afastado mais tempo, o 
que não impediu a equipa 
liderada por José Ricardo 
de conseguir atingir os ob-
jetivos propostos no início 
da temporada. Depois de 
já ter vencido o campeão 
nacional em título na Pó-
voa, na fase regular a ilu-
são nas hostes poveiras 
foi-se desvanecendo com 
uma forte entrada no jogo 
dos encarnados. Porém, 
a “armada azul” nunca 
se rendeu, recuperando 
e reduzindo diferenças 
com o apoio fantástico da 
massa adepta, que voltou 

Há motivos para sorrir nas 
hostes do hóquei em patins 
do Desportivo da Póvoa. A 3 
jornadas do fim do campeo-
nato, a equipa comandada 
por Ruben Fangueiro con-
solidou a segunda posição 
na zona norte da segunda 
divisão, vencendo o Infante 
de Sagres por 4x2. Contra 
um adversário “encostado 
às cordas da descida”, os po-
veiros não facilitaram, tra-
zendo a lição bem estudada 
e sobretudo uma estratégia 
bem delineada pelo técni-
co. Marcar cedo era um dos 
objetivos e Diogo Fernandes 
revelou eficácia sempre que 
foi chamado às bolas para-
das. Neste embate, marcou 

HOQUISTAS ‘DE PEDRA E 
CAL’ NO SEGUNDO LUGAR

Por tudo o que repre-
senta no basquetebol po-
veiro, pelo seu trajeto na-
cional e internacional, a 
redação deste jornal deseja 
as maiores felicidades a 
Nuno Oliveira!

QUARTETO NAS 
SELEÇÕES NACIONAIS

Quatro jovens basque-
tebolistas do Desportivo 
da Póvoa foram convoca-
dos para estágios de ob-
servação das seleções na-
cionais. Só para a equipa 
masculina sub-20 foram 
chamados três elementos 
que acabaram há dias de 
defrontar o Benfica no 
playoff da Liga. Jorge Ro-
drigues, Guilherme Nunes 
e Eduardo Santos vão ter 
agora oportunidade de 
mostrar o talento ao sele-
cionador. Do lado femini-
no o destaque vai inteiro 
para Teresa Santos pela 
convocatória para a equi-
pa sub18. O clube já deu 
os parabéns ao quarteto, 
acrescentando que o “es-
forço, empenho e capaci-
dade” foram reconhecidos.

mais 3 golos para a conta 
pessoal (48 no total) e teve 
o companheiro Luís Melo a 
acompanhá-lo na ficha dos 
marcadores. O momento 
que a equipa atravessa é ins-
pirador para os fiéis adeptos 
da modalidade. Com as vi-
tórias e com a ilusão (acei-
tável) de poder chegar à dis-
cussão da subida de escalão, 
outros adeptos têm vindo 
a comparecer no Fernando 
Linhares de Castro. Para o 
técnico Ruben Fangueiro 
só há um rumo: “Desde o 
início do campeonato que 
encaramos todos os jogos 
da mesma forma, ou seja, 
com a ambição de vencer. 
Nem sempre foi possível, 

até porque há equipas mui-
to fortes. No entanto, tenho 
um orgulho enorme nesta 
malta que deixa tudo no 
ringue. Mesmo quando não 
conseguimos vencer, nunca 
foi por falta de empenho 
dos jogadores. Aos nossos 
adeptos, fica uma palavra de 
agradecimento pelo apoio. 
Continuem a acreditar por-
que todos juntos seremos 
capazes de tornar o sonho 
uma realidade.”

a encher o pavilhão. Para 
a história ficam os regis-
tos dos dois jogos, 97x46 e 
72x93, num confronto de 
“David contra Golias”, mas 
com o técnico José Ricardo 
a nunca se escusar em des-
culpas por ausências. Bem 
pelo contrário, foi em horas 
difíceis que lançou às feras 
atletas jovens formados no 
clube, e que são o ADN des-
ta equipa.

ADEUS EMOCIONADO 
DE NUNO OLIVEIRA

A família e o trabalho es-
tão na origem da decisão do 
abandono do internacional 
poveiro Nuno Oliveira. O 
base/extremo formado no 
clube do coração teve pas-
sagens ainda pelo Barcelos 

  

 
 

Convocatória  
 

Nos termos do artigo 12º, 12.03.02, alínea b, do Regulamento Geral com força 

estatutária, a solicitação da Direcção, convoco os senhores associados do Clube Desportivo 

da Póvoa, a reunirem-se em Assembleia Geral Extraordinária, a realizar no próximo dia 01 de 

junho de 2023, pelas 21.00 horas, no Museu do Complexo de Desportos, sito no Largo Dr. José 

Pontes, s/n – Póvoa de Varzim, com a seguinte ordem de trabalhos:  

 

 

 

ORDEM DE TRABALHOS  
 

Ponto Único: Apresentação da proposta de fusão por incorporação do Póvoa Futsal Clube, 

no Clube Desportivo da Póvoa e deliberação sobre a mesma. 

 

 

 

Nota: Caso na data e hora acima indicada não compareça o número de associados 

suficientes para deliberar, a Assembleia realizar-se-á trinta minutos mais tarde, no mesmo local, 

com o número de associados presentes.    

 

Póvoa de Varzim, 15 de maio de 2023 

 

  
O Presidente da Assembleia Geral 

 
 

 
____________________________________________ 

Eng. Francisco Campilho  

e pelo Benfica, sempre no 
escalão maior, mas em boa 
hora regressou ao CDP para 
fazer parte de um projeto 
que levou o clube do ter-
ceiro escalão à Liga pro-
fissional. Uma despedida 
anunciada, já do domínio 
dos amigos e familiares, 
que terminou da forma 
como merecia. Em pleno 
pavilhão, depois de um jogo 
contra o poderoso Benfica e 
com os seus admiradores a 
aplaudirem e em uníssono 
gritarem o seu nome. Para o 
técnico José Ricardo “ todos 
temos que compreender a 
decisão do Nuno. Vai ser pai 
pela segunda vez, tem tido 
lesões que só o muito espí-
rito de sacrifício e amor ao 
clube o fizeram continuar. 
O Nuno merece dedicar-se 
à sua vida pessoal e muito 
sinceramente acho que esta 
é a altura certa.” Para Nuno 
Oliveira “ este será sempre 
um dia que recordarei com 
muito carinho. Mais que 
um atleta de basquetebol, 
sou e serei sempre Despor-
tivo da Póvoa, em qualquer 
modalidade. Pelas razões 
que todos conhecem, che-
gou a hora de dar lugar aos 
mais novos e felizmente que 
este Clube forma com qua-
lidade. A partir de agora 
serei mais um a apoiar na 
bancada.”
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GINÁSIO FESTEJOU 60 ANOS A ELEVAR 
O DESPORTO VILACONDENSE

O Ginásio Vilaconden-
se festejou o 60º aniversá-
rio com um programa que 
reuniu a grande família 
do clube. O ponto alto de-
correu no passado sábado 
com um jantar de gala e 
entrega dos diplomas de 
25 e 50 anos de filiação 
que decorreu num espa-
ço em Retorta. Esse mo-
mento especial culminou 
um dia preenchido que 
tinha começado com uma 
missa solene na Igreja de 
santa Clara e prosseguido 
com uma romagem ao ce-
mitério para homenagear 
quem já partiu e esteve 
ligado ao emblema.

O GCV foi fundado a 
12 de maio de 1963 e foi 

precisamente nessa data 
que decorreu o hastear 
da bandeira na sede num 
momento que registou as 
presenças do presidente da 
Assembleia Geral, António 
Caetano, do presidente do 
Conselho Fiscal, Eduardo 
Gonçalves, do presidente da 
Direção, Adriano Pereira, e 
do presidente do Conselho 
Geral, Eduardo Pinto, entre 
outras individualidades do 
concelho. 

O clube tem estatuto 
de utilidade pública des-
de 1984 e proporciona aos 
atletas diferentes modali-
dades como, por exemplo, 
voleibol, ginástica, karate, 
ténis, damas/xadrez e tiro 
com arco.

Renato Teixeira e Ana 
Moreira foram os vence-
dores da classificação geral 
do Duatlo Cross de Vila 
do Conde. A prova decor-
reu em Tougues e iniciou 
com 5 km de atletismo, 
continuou com 20 km de 
ciclismo BTT e encerrou 
com mais 2,5 km de corri-
da. Cerca de uma centena 
de atletas terminaram a 

TOUGUES ACOLHEU DEZENAS DE DUATLETAS
competição que percorreu 
as margens do Rio Ave e fez 
parte do calendário do De-
safio Norte. O homem mais 
rápido completou o percur-
so em 1h19m03s e a melhor 
senhora fê-lo em 1h50m54s. 
Nas provas em dupla, os 
vencedores foram Nuno Al-
ves e David Ferreira (mas-
culinos), Susana Santos e 
Élia Oliveira (femininos) 

e Elisabete Sousa e Vitor 
Mateus (mistos). As provas 
jovens também reuniram 
dezenas de participantes e 
muita animação na parte da 
tarde. A organização foi da 
DCEvent em colaboração 
com o Grupo Desportivo 
de Tougues, a Associação 
Desportiva e Recreativa das 
Caxinas e Poça da Barca e o 
Clube Fluvial Vilacondense.

O CKA Póvoa de Varzim 
trouxe um pódio do Cam-
peonato Nacional de In-
fantis, Iniciados e Juvenis 
de Karate que decorreu em 
Paços de Ferreira. 

O autor desse feito foi o 
jovem João Vinhal, juvenil 

JOÃO VINHAL LEVA 
CKA AO PÓDIO

JOVEM JUDOCAS ELEVAM 
CLUBE POVEIRO EM GAIA

O Judo Clube da Póvoa 
continua a somar pódios 
nas competições em que 
participa. 

Na etapa da Liga de Juve-
nis, organizada pela Asso-
ciação de Judo do  Distrito 
do Porto, em Vila Nova de 
Gaia, foram quatro os atle-
tas medalhados. Juno Ro-
drigues venceu em -48Kg, 
Daniel Viana foi segundo 
em -60Kg e a terceira posi-
ção foi obtida por Antonio 
Moreira em -46Kg e Rafael 
Viana em -81Kg. 

Os mais novos também 
participaram no Torneio 
dos Samurais. 

que alcançou o terceiro 
lugar na prova de kumite 
-40kg. O clube liderado 
por Vítor Poças  teve ainda 
Ainoha Remensar e Leo-
nor Martins em destaque 
com a obtenção do 5⁰ lu-
gar.



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 18 MAIO 2023 | 25

MODALIDADES

CENTRO DESPORTIVO DE NAVAIS CONQUISTA 
42º PLANO DE PROMOÇÃO DO ATLETISMO

O Centro Desporti-
vo e Cultural de Navais 
sagrou-se campeão do 
Plano de Promoção do 
Atletismo da Póvoa de 
Varzim. O clube recon-
quistou o título que ti-
nha perdido para o Gru-
po Cultural e Recreativo 
Aguçadourense num final 
verdadeiramente emocio-
nante na renovada pista 
de Terroso. 

Os novos campeões fe-
charam a edição 42 com 
mais pontos que a con-
corrência nas 12 jornadas 
que percorreram o conce-
lho nos últimos meses. 

Na hora da festa, os res-
ponsáveis da coletivida-
de agradeceram “a todos 
aqueles que contribuíram 
para esta vitória”, assen-
te em atletas que “nunca 
deixaram de acreditar” e 
que, mesmo “com chuva, 

JOEL E RICARDO LIDERAM RANKING NACIONAL 
A II etapa do Nacional 

Open de Bodyboard teve 
atletas do Naval Povoense 
em grande evidência. Ricar-
do Rosmaninho sagrou-se 
vice-campeão em Torres Ve-
dras e Joel Rodrigues conse-
guiu o terceiro lugar no pó-
dio, enquanto Fábio Ferreira 
terminou na sétima posição. 
O clube esteve quase a co-
meter a proeza de ter este 
trio na grande final e certa-
mente irá continuar a tentar 
esse objetivo no desenrolar 
da competição. Por agora, 
Joel segue na liderança do 
ranking e Ricardo subiu ao 
segundo lugar.

TRIO NO CHILE

Os dois atletas acima re-
feridos e Luana Dourado 

ciado na vertente de pista, 
enquanto o Aguçadourense 
levou a melhor nas cate-
gorias de estrada e corta-
-mato. Os novos vice-cam-
peões ficaram a uma curta 

distância e viram os vizi-
nhos sorrir no final após te-
rem estado grande parte da 
competição na liderança. O 
Clube Desportivo da Póvoa 
fechou o pódio coletivo e 

estão de partida para mais 
uma etapa do IBC Bo-
dyboarding World Tour que 
vai decorrer no Chile. Os 
três partem com ambições 
para esta prova do Mun-
dial e vão aproveitar para 
ganhar experiência em no-

vas ondas internacionais. 
Joel e Luana são duas das 
maiores esperanças do bo-
dyboard nacional e acumu-
lam vários títulos nacionais 
nas últimas temporadas, 
estando agora determina-
dos em afirmar-se entre os 

vento, sol, de dia ou já de 
noite, lutaram sempre e a 
recompensa chegou”. 

Contas feitas, o Navais 
assentou a conquista do 
PPA no domínio eviden-

seguiram-se, por esta or-
dem, Atlético da Póvoa, 
Clube de Atletismo da 
Póvoa de Varzim, Belém, 
Terroso, MAPADI, Argi-
vai e Tricanas Poveiras.

melhores do planeta, sendo 
ele mais experiente nesse 
capítulo já que conquistou 
pódios lá fora no escalão 
júnior, um cenário que ela 
parece querer repetir no 
escalão pro-júnior como se 
verificou recentemente no 
Brasil. Mais anos de com-
petição leva Ricardo que irá 
competir ao lado do colega 
mais novo em Antofagasta e 
em Arica no escalão Open.

POVEIRO É CAMPEÃO

Paulo Gomes sagrou-se 
campeão nacional e cam-
peão ibérico da classe IOM. 
As competições para barcos 
de um metro telecomanda-
dos decorreram no campo 
de regatas do Parque Verde 
do rio Mondego. A prova 

desenrolou-se sob ventos 
muito instáveis e variáveis, 
obrigando a uma atenção 
redobrada da parte dos par-
ticipantes ao longo de 23 re-
gatas. O elemento do Naval 
Povoense superou um ad-
versário espanhol de Alme-
ria no campeonato ibérico e 
Carlos Miranda (CNOCA) 
no campeonato português. 

Pub
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PRÉDIO EM FASE DE CONCLUSÃO 
ESTÁ A GERAR CONTROVÉRSIA

Um prédio em cons-
trução na avenida Santos 
Graça está a gerar polémi-
ca na Póvoa de Varzim. O 
caso já está a ser analisa-
do pelo Departamento de 
Investigação e Ação Penal 
do Porto. Silva Garcia le-
vantou a questão na últi-
ma sessão da Assembleia 
Municipal. O O deputado 
socialista garante que o 
edifício – exageradamen-
te grande para o lote em 
causa - não cumpre nem o 
Plano Diretor Municipal, 
nem o Plano de Urbaniza-
ção. O também arquiteto 

diz que anda há meses para 
ver respondidas algumas 
questões e lamenta que a 
autarquia esteja a pactuar 
com a “especulação do solo”. 
Silva Garcia revelou que lhe 
têm sido negadas cópias do 
processo, numa atitude que 
considera anti-democrática, 
algo que o levou a participar 
o caso ao Ministério Públi-
co, que já enviou as suspei-
tas para o DIAP.

Do lado dos cidadãos, 
Alexandre Festas também 
levou o caso à AM. O mo-
rador, vizinho do novo pré-
dio, referiu que não lhes 

O Dia da Mãe foi assi-
nalado na Póvoa de Var-
zim com várias iniciativas. 
Numa delas, a Câmara 
Municipal associou-se ao 
Clube Desportivo da Pó-
voa para a realização de 
um convívio no sábado 

e de uma caminhada para 
homenagear todas as “mães 
CDP” no domingo. Através 
de jogos, insufl áveis para os 
mais novos e os habituais 
comes e bebes, as secções 
reuniram atletas e pais para 
dois dias de celebração dos 

LUÍS DIAMANTINO CAMINHOU 
AO LADO DAS MÃES DO CDP

foi permitida a consulta do 
processo e, por isso mesmo, 
reclamaram. Até agora não 
obtiveram resposta da parte 
da edilidade. Tanto o depu-
tado como os moradores es-
clarecem que nada os move 
contra a promotora da obra, 
que está apenas a construir 
o que foi aprovado pela Câ-
mara.

Ora, Aires Pereira já ga-
rantiu que está tudo legal 
neste processo e sublinhou 
que os serviços camarários 
possuem pareceres técnicos 
a rebater, ponto por ponto, 
os argumentos apresen-

valores inerentes à prática 
desportiva, de empatia, so-
lidariedade e união por um 
bem comum. O vice-presi-
dente e Vereador do Des-
porto na autarquia poveira, 
Luís Diamantino, marcou 
presença ativa.

tados por quem contesta 
a obra. O autarca poveiro 
frisa, ainda, que nunca se 
recusou a fornecer nada e 
garantiu que está apenas a 
cumprir a lei da proteção 

de dados. De resto, reco-
nhece que a Câmara já foi 
notifi cada pelo DIAP da 
ação em curso e promete 
que irá, naturalmente, res-
ponder.
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Este é um tema que 
atualmente preocupa uma 
significativa parte da so-
ciedade portuguesa face às 
condições em que muitas 
famílias vivem e ao facto 
de inúmeros casais, jovens 
e com idades mais avança-
das, não terem capacidade 
financeira para arrendar 
uma habitação de que tan-
to necessitam nem a adqui-
rirem.

O Governo lançou, há 
três anos atrás, o Progra-
ma 1º Direito em condi-
ções altamente vantajosas 
para os Municípios que 
tendo uma estratégia au-
tárquica aprovada, po-
deriam investir/construir 

HABITAÇÃO SOCIAL, HOJE E ANTES
sem nada pagar. E, recente-
mente, anunciou o Progra-
ma Mais Habitação.

Registe-se que, em 1993, o 
Governo lançou o Progra-
ma Especial de Realoja-
mento (PER) que exigiu aos 
Municípios uma compartici-
pação de 40% do custo final 
dos fogos sociais para arren-
damento acessível ou para 
venda a preços controlados.

Vila do Conde teve uma 
ação diversificada e exem-
plar construindo habitação 
social em locais e com solu-
ções para arrendamento e 
venda a preços controlados, 
distribuídos pela cidade e 
por muitas das freguesias 
para permitir que as famí-
lias necessitadas pudessem 
manter-se nos seus habituais 
locais de vivência, trabalho e 
estudo. Ao todo foram 1118 
habitações sociais - 833 para 
arrendamento e 285 para 
venda a preços controlados 
– que corresponderam às 
necessidades habitacionais 
detetadas no cuidado levan-
tamento social que antecipa-
damente foi feito. E, recor-
de-se, para tal foi necessário 

adquirir terrenos em muitas 
freguesias e na sede do con-
celho, num processo mais 
oneroso e mais complicado, 
mas que não obrigava as 
famílias a deixar as comu-
nidades em que se inseriam 
e virem para os núcleos ha-
bitacionais da cidade. Foi 
assim que, além de 677 ha-
bitações sociais na cidade, se 
edificou também em Arcos 
(17 habitações), Árvore (52), 
Bagunte (7), Canidelo (6), 
Fajozes (31), Ferreiró (5), 
Guilhabreu (18), Junqueira 
(19), Labruge (17), Maciei-
ra (31), Malta (9), Modivas 
(38), Mosteiró (18), Parada 

(6), Rio Mau (18), Tougues 
(6), Touguinhó (15), Vila 
Chã (66), Vilar (19) e Vilar 
do Pinheiro (40), deixan-
do-se terrenos adquiridos 
e projetos preparados para 
Aveleda, Azurara, Fornelo, 
Gião, Retorta e Touguinha, 
o que infelizmente não teve 
o devido seguimento, já que 
não foi construída uma só 
habitação nos dois manda-
tos seguintes entre 2013 e 
2021!

Hoje, Vila do Conde tem 
um parque habitacional 
municipal digno e com boas 
condições, sendo positivo 
que a atual Câmara Muni-

cipal, presidida pelo Prof. 
Dr. Vítor Costa, se afirme 
sensível e determinada em 
o beneficiar e aumentar, 
com base no PRR/Pro-
grama de Recuperação e 
Resiliência. 

Imagem: o Complexo 
Habitacional “Cidade 
Nova” tem 189 fogos so-
ciais e foi distinguido com 
o Prémio Nacional INH

Mário Almeida, Ex-
-Presidente da Câmara 
de Vila do Conde e da 
Associação Nacional de 
Municípios Portugueses
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DANIEL SÁ FERREIRA
foram desvendando com o pas-
sar dos anos e os testemunhos 
entretanto tornados públicos. 
A principal razão era a crença 
de que o regime estava cada vez 
mais desgastado- essencialmente 
fruto do arrastar da Guerra Co-
lonial e do isolamento interna-
cional a que esta cada vez mais o 
votava- e, em consequência, que 
se impunha a criação de uma 
estrutura partidária organiza-
da que representasse o campo 
do socialismo democrático, de 
forma a credibilizá-lo, tanto no 
plano interno como externo. In-
ternamente, uma estrutura parti-
dária mais organizada funciona-
ria com maior facilidade como 
pólo agregador para as diversas 
tendências de esquerda não co-
munista e permitiria uma maior 
paridade de posição com o PCP 
aquando da negociação de pla-
taformas políticas conjuntas. Já 
no campo externo, a constituição 
do partido facilitaria o reconhe-
cimento a nível internacional – 
ainda que a ASP já fizesse parta 
da Internacional Socialista.

Como se veio a tornar claro 
um ano mais tarde, foi impor-
tante a existência de um Partido 
Socialista que, ainda que com 

OPINIÃO

PARTIDO SOCIALISTA 
(A FUNDAÇÃO E A SUA IMPORTÂNCIA)

CONCEITOS MARCELISTAS

uma organização embrionária e 
uma base militante muito redu-
zida, não fosse apenas “os amigos 
do dr. Soares”. Quando o Estado 
Novo cai, o Partido Comunista 
não é a única oposição histórica 
organizada em Portugal. Quando 
o resto da “ala liberal” do marce-
lismo tenta oportunisticamente 
apresentar-se como social-de-
mocracia no contexto político 
pós-revolucionário, esse campo 
político já se encontra ocupado 
por um partido reconhecido pela 
Internacional Socialista.

No início de 1973 não era 
nada óbvio que o Estado Novo 
soçobraria a breve trecho. Exis-
tindo já algum descontentamen-
to no meio militar, não era de 
todo enquadrado e organizado. 
As consequências económicas 
do “choque petrolífero” de 1973 
só se fariam sentir a partir do 
final do ano. Ainda que os es-
tudantes universitários fossem 
crescentemente uma causa per-
dida para o regime, após a crise 
de 69 não voltou a existir nenhu-
ma agitação estudantil com a 
mesma escala. Havia a oposição 
comunista, mas nunca foi parti-
cularmente problemática, nem 
ameaçava a sobrevivência do 

que parece que estamos perante 
um governo versão beta, uma 
versão de teste, nunca finaliza-
da. Perante tudo isto, espera-
va-se muito mais de um Presi-
dente da República, muito mais 
a bem de Portugal e dos Portu-
gueses.  

O que já irrita é ver e assis-
tir à figurinha do Presidente da 
República, exibindo aquele ar 
arrogante de superioridade in-
telectual, como se os restantes 
portugueses fossem uns inca-
pazes. 

Sempre a mesma cantilena, 
de que não recorre à dissolução, 
porque seria” juntar problemas 
aos problemas que neste mo-
mento os portugueses já têm”, e 
que “os Portugueses dispensam 
esses sobressaltos, essas para-
gens, esses compassos de espe-
ra, num tempo como este.”

A arrogância é de tal ordem, 
que até se julga no direito de 
dizer aquilo que os Portugueses 

querem ou não querem. Triste 
país este em que ao Povo é ne-
gado o mais básico dos seus di-
reitos. O direito a escolher, em 
eleições livres e democráticas, o 
destino do país. 

Só em Portugal é que não 
pode haver eleições antecipa-
das. Ou por causa da crise, ou 
por causa da Covid19, ou por 
causa dos devaneios de um Pre-
sidente da República, ainda virá 
o dia em que seja por causa do 
vento que sopra de norte, etc. 

Nos restantes países sem-
pre que tem de haver eleições 
antecipadas, para clarificar a 
situação política, convocam-se 
essas eleições e o Povo decide. 
Aliás, não consta que esses paí-
ses estejam, economicamente, 
piores que Portugal, antes pelo 
contrário.

Numa altura em que o nor-
mal funcionamento das ins-
tituições deixou de existir há 
muito, esperava-se de um Presi-

regime. A abertura política da 
Primavera Marcelista estava para 
trás e o chefe de Governo pare-
cia não ter margem política para 
reformas liberalizantes enquanto 
o Presidente da República conti-
nuasse a ser um “ultra”. Os depu-
tados da “ala liberal” já estavam 
desmoralizados e descrentes, 
não voltariam a integrar as listas 
da União Nacional.

Nesse contexto, a famosa in-
tuição política de Mário Soares 
foi importante. Sendo sempre 
ingrato o exercício do contra-
factual, não é difícil intuir que 
se não existisse esse partido do 
socialismo democrático (ou so-
cial-democracia) com creden-
ciais de luta contra a ditadura no 
momento da queda do regime, 
a polarização política no país 
se faria exclusivamente entre a 
direita e o Partido Comunista, 
tornando muito mais provável 
aquilo que acabou por se conse-
guir evitar durante o turbulento 
período revolucionário: o escalar 
da alguma violência política que 
existiu para o patamar da guerra 
civil, ou o regresso de um regime 
supressor das liberdades, qual-
quer que fosse a sua orientação 
política.  

FERNANDO 
VAZ DAS NEVES

dente da República, digno desse 
cargo, a coragem de, a bem de 
todos nós, dissolver a Assem-
bleia da República e convocar 
eleições antecipadas.

Para isso era necessário que 
Marcelo se deixasse das suas 
tácitas e interesses políticos, e 
assumisse as rédeas da situação 
política, como lhe competia, 
sem medo que alguns sectores 
do país fiquem contra ele.   

Marcelo, tal como Sampaio, 
ficará na História, como um dos 
piores Presidentes de Sempre. 
Sampaio por ter dissolvido, sem 
motivo aparente, uma Assem-
bleia em que a maioria parla-
mentar suportava o Governo, e 
Marcelo, por não ter dissolvido, 
não lhe faltando motivos para 
isso, a actual maioria Parlamen-
tar que suporta este governo.

Como alguém me disse um 
dia: tudo depende do conceito. 
E o meu é muito diferente do de 
Marcelo.

seguinte enredo:  uma reunião 
secreta entre o Governo, o Par-
tido Socialista e a Ex. CEO da 
TAP para combinarem pergun-
tas e respostas para Comissão 
de Inquérito; um adjunto do 
Ministro exonerado (diria sa-
crificado neste episódio rocam-
bolesco, uma vez que o adjunto 
pediu autorização ao Ministro 
sobre o convite à Ex. CEO TAP, 
e o Ministro autorizou); a in-
tervenção do Sistema de Infor-
mações e Segurança (SIS) e a 
Policia Judiciária (PJ) no res-
gate de um Computador, que 
supostamente terá informação 
confidencial; um Ministro que 
se demite, mas que o primeiro 
Ministro não aceita a demis-
são(coisa estranha esta), e um 
Presidente da República que, 
ao fim de sete anos, ainda não 
percebeu o que é ser Presidente 
da República. 

Os casos e casinhos multi-
plicam-se a uma velocidade tal, 

Portugal; as dúvidas sobre a ain-
da incipiente organização exis-
tente; a proximidade das eleições 
para a Assembleia Nacional; e a 
ideia algo contraintuitiva de que 
a existência formal do partido 
reforçaria a pressão para que se 
seguisse uma estratégia frentista 
com o PCP- indesejável, porque 
limitadora da autonomia; por-
que dificultaria o recrutamento 
de quadros mais moderados ou 
em ruptura com o PCP; e por-
que poria em risco o trabalho 
“diplomático” que se ia fazendo 
com outros partidos da Interna-
cional Socialista, alguns então no 
Governo- que viam sempre com 
cepticismo e preocupação as 
alianças, ainda que meramente 
tácticas, com partidos comunis-
tas. 

Mário Soares, há anos a prin-
cipal figura da oposição socia-
lista democrática portuguesa, 
herdeiro da tradição republicana 
e do “reviralho”, foi determinan-
te para que a posição daqueles 
que defendiam a transformação 
em partido fosse maioritária. As 
razões para a premência dessa 
vontade eram várias, algumas 
assumidas na altura, outras 
mais inconfessáveis, mas que se 

“Marcelo, se tivesse sentido 
de Estado, tinha a possibilidade 
de sair da irrelevância política 
em que se encontra, convocan-
do eleições antecipadas, clarifi-
cando, desse modo, a situação 
política actual. 

Foi com este parágrafo, que 
terminei o artigo publicado 
neste jornal, a 20 de Abril de 
2023. Um mês após o ter escri-
to, o parágrafo mantém uma 
actualidade reforçada.  

De então para cá, o país assis-
tiu a mais um episódio do fami-
gerado processo TAP, que ficou 
conhecido como Galambagate. 

Um episódio digno de um li-
vro de John Le Carré, que tem o 

O Partido Socialista foi fun-
dado em 19 de Abril de 1973 em 
Bad Münstereifel, na Alemanha 
Ocidental. Reuniu pela primeira 
vez numa sala disponibilizada 
pela Fundação Friederich-Ebert, 
associada ao Partido Social-De-
mocrata Alemão (SPD). Nela 
participaram 27 delegados, re-
presentantes de núcleos de sim-
patizantes de Porto, Coimbra e 
Lisboa, mas também de núcleos 
no estrangeiro, constituídos estes 
por exilados e emigrantes.

A transformação daquilo que 
até então era a Acção Socialista 
Portuguesa (ASP) num partido 
político não foi pacífica. De en-
tre os presentes, 20 votaram-na 
favoravelmente, mas 7 opuse-
ram-se. Os votos contrários, que 
vieram dos representantes do 
núcleo de Lisboa – de que faziam 
parte, entre outros,  personali-
dades como Jaime Gama e Raul 
Rego – foram justificados por 
quatro razões principais: o receio 
de que a transformação em par-
tido político fizesse aumentar a 
repressão sobre os militantes em 
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DE NOVO O ATERRO DE PARADELA

ANDAM A “GALAMBAR-NOS” (1)
UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

tal das populações, que não 
reivindicam senão o direito 
de recuperação do ar puro 
que antigamente respira-
vam. Ninguém quer en-
cerrar o aterro – apenas se 
reclama uma coabitação tão 
pacífica com ele como a que 
os (muitos e cada vez mais) 
moradores de Baguim do 
Monte (Gondomar) têm 
com a estação de tratamen-
to de resíduos que a LIPOR 
implantou na sua vila.

Em que ponto está o pro-
cesso de “normalização” do 
aterro de Paradela? – Foi 
constituída uma Comissão 
de Acompanhamento, inte-
grada pelos municípios da 
área da RESULIMA (Ar-
cos de Valdevez, Barcelos, 
Esposende, Ponte da Bar-
ca, Ponte de Lima e Viana 
do Castelo) e, desde 5 de 
maio corrente, integrada 
também pelo município da 
Póvoa de Varzim, que an-
tes tinha apenas o estatuto 
de “observador”. Na mesma 
reunião, o nosso município 
propôs que as freguesias de 
Rates e Laúndos passassem 
também a integrar aquela 
Comissão, o mesmo fazen-
do Barcelos com Paradela 
e Cristelo – mas estas pro-
postas foram rejeitadas, de 
modo que a Comissão de 
Acompanhamento conti-
nua circunscrita aos muni-
cípios.

A RESULIMA incumbiu 
a Universidade de Aveiro 
de acompanhar a imple-
mentação das “Medidas 

Adicionais de Mitigação da 
Emissão de Odores” – e a 
Universidade elaborou um 
1º relatório, que a RESULI-
MA apresentou à CCDRN 
em 14 de Abril último. 
O que se verifica é que o 
“mapa dos odores” sinali-
zado pela Universidade não 
corresponde àquele que os 
cidadãos sentem todos os 
dias, desde há ano e meio. 
As discrepâncias são tão 
significativas que o repre-
sentante da Póvoa na dita 
se sentiu na obrigação de 
aconselhar a RESULIMA 
a alertar a Universidade de 
Aveiro para a necessidade 
de estar mais atenta á reali-
dade…

O que importa ter pre-
sente, como aqui dissemos 
em mais que uma crónica, 
é que o problema não se re-
solve com medidas de “mi-
tigação” (meros paliativos), 
porque a neutralização dos 
odores só é possível com 
medidas estruturais – que 
aliás a Universidade reco-
nhece quando afirma que, 
de entre os 4 cenários que 
considerou, só um (natural-
mente o mais caro) resolve 
o problema. Qual é esse 
cenário? – É o fecho her-
mético de todos os edifícios 
onde se produzem odores, 
aspirando o ar para uma 
chaminé, onde é filtrado.

E é neste ponto que – la-
mentavelmente – entra o 
Ministério do Ambiente, 
que, segundo a Universida-
de, defende que as medidas 

adicionais (as tais medidas 
de mitigação”) sejam apli-
cadas de forma faseada, ou 
seja, no tal quadro dos 4 
cenários, experimentar o 
1º, depois o 2º, e só em últi-
mo recurso o 3º e o 4º, cuja 
implementação custa entre 
2 milhões (o 3º cenário) e 
6 milhões (o 4º). Grande é, 
de facto, o poder da MO-
TAENGIL, para que até o 
Ministério (dito) do Am-
biente valorize mais os in-
teresses financeiros do ope-
rador do sistema do que o 
sofrimento das populações 
vizinhas do aterro…

Para termos a noção do 
custo financeiro da opera-
ção que se impõe (ou seja, 
do tal investimento de 6 mi-
lhões, que resolveria o pro-
blema), tenhamos presente 
que, servindo a RESULIMA 
um universo de 300 000 
clientes, o custo adicional na 
fatura mensal seria de 0,17 € 
(17 cêntimos) durante os 10 
anos estimados para a vida 
deste aterro – um valor tão 
facilmente acomodável que 
só por teimosia ou má von-
tade se persiste em “remé-
dios”, que, nada curando, só 
prolongam o mal-estar das 
populações próximas.

Por este andar, não será 
tão cedo que se decidirá 
a implementação do úni-
co cenário que resolverá o 
problema. Porque entre a 
decisão e a sua implementa-
ção vai o longo tempo que é 
legalmente necessário para 
que, além da autorização 

formal do concedente (Es-
tado), se lancem os concur-
sos públicos para a emprei-
tada e ela se realize.

Ou seja: lá para o fim des-
te ano, quem garantiu que o 
problema estaria resolvido 
até 31 de dezembro próxi-
mo virá certamente dizer 
que é necessário mais um 
ano.

Adivinhando este ca-
lendário, fez muito bem a 
Junta de Laúndos em infor-
mar o Presidente da “nossa 
República” (como dizem 
em Laúndos) e solicitar-lhe 
que, no cumprimento da 
(prometida) “maior atenção 
aos atos do governo”, recla-
me do Ministério do Am-
biente a resolução urgente 
deste problema.

 “Galambar” – neologis-
mo, muito recente, que sig-
nifica enganar, mentir…

P.R.

O aterro que a RESULI-
MA implantou em Paradela 
(freguesia barcelense que 
confronta com as poveiras 
Laúndos e Rates) está em 
perigoso stand-by até final 
do ano corrente: foi este o 
prazo-limite que a Comis-
são de Coordenação para 
o Desenvolvimento da Re-
gião Norte (CCDRN) deu 
à entidade gestora do ater-
ro para eliminar os odores 
(insuportáveis) que dali 
emanam até muitos quiló-
metros à volta (conforme 
o sentido dominante dos 
ventos).

Aquele compromisso 
(até 31 de dezembro pró-
ximo) foi assumido em 3 
de março, aquando da ma-
nifestação que populares e 
autarcas realizaram junto à 
CCDRN.

A escassa evolução que 
o processo conheceu (sob 
o patrocínio dos mais altos 
responsáveis do Ministério 
do Ambiente, como vere-
mos) garante-nos que o 
compromisso solenemente 
assumido não será honra-
do – por isso digo que este 
tempo de pausa (na luta que 
se vinha travando) é peri-
goso, porque vai prolongar 
por muito mais tempo este 
atentado à saúde e à mais 
elementar qualidade de 
vida a que todos os cida-
dãos têm direito: caminhar, 
usufruir do ar livre, abrir as 
janelas de casa… - coisas 
tão básicas como indispen-
sáveis à saúde física e men-
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SOPA DE LETRAS

ADIVINHAS
1ª

O que é, o que é, que nasce 
entre quatro paredes, e tal a 
graça que Deus lhe deu,
até consegue tocar no céu?

2ª
O que é, o que é, duas irmãs 
que tanto andam e nunca 
chegam ao pé uma da outra.

3ª
Sou ave e não voo, tenho lã 
e não sou carneiro, e nestas 
duas palavras está o meu 
nome inteiro.

RESPOSTAS: 1ª A Língua; 2ª As rodas 

da bicicleta; 3ª Avelã;

PARA RIR

VAMOS RESOLVER ESTA CRUZADINHA?

DESCOBRE AS SETE DIFERENÇAS    
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AS ANEDOTAS

Há muitos, muitos anos, chegaram juntos ao Céu um advogado e um Papa.
São Pedro mandou o advogado instalar-se numa bela mansão de 800 m2, no 
alto de uma colina, com um fabuloso jardim, pomar, piscina, etc…
O Papa, que vinha logo atrás, pensou que seria contemplado com um 
palacete, mas � cou branco como a cal quando São Pedro lhe disse que ele 
deveria morar num apartamento T1 na periferia. Irritado e incrédulo, o 
Santo Padre observou:
- Não estou a entender! Esse sujeitinho medíocre, um simples advogado, 
recebe uma mansão daquelas e eu, Sumo Pontí� ce da Igreja do Senhor, vou 
morar nesta espelunca!
São Pedro, pacientemente, respondeu:
- Espero que Sua Santidade compreenda! De papas, está o Céu cheio, mas 
advogados, este é o primeiro que recebemos!

Um magnata do petróleo almoça com a esposa num restaurante de luxo 
quando se aproxima uma loira e se dirige ao magnata e dá-lhe um beijo e diz:
- Até logo.
A esposa irritadissima pergunta ao marido:
- Quem é esta mulher?
- É a minha amante. Responde o marido.
Furiosa, a mulher diz-lhe:
- Não estou para aturar isto, quero o divórcio.
Ao que o marido lhe responde com muita calma:
- E estás preparada para deixar de viver numa mansão em Cascais, viajar de 
limusina com motorista, e passar férias nas Caraíbas?
Entretanto a mulher vê ao fundo no restaurante sentado à mesa um amigo do 
casal acompanhado de uma bela ruíva e pergunta ao marido:
- Quem é aquela mulher que está na mesa com o Adalberto?
- É a amante dele.
- Ahh, a nossa é muito mais gira!

Dois inspetores � scais chegam a uma casa e perguntam:
- O seu nome?
- Adão.
- A sua esposa?
- Eva.
- Incrível! Por acaso a serpente também vive aqui...?!?
- Sim, um momento. Sogra, estão à sua procura!!!

O “Zé Povinho”, deprimido que anda com a situação � nanceira do País, foi a 
uma cartomante. Depois de deitar as cartas, disse-lhe a cartomante: 
- “Isto vai ser assim até 2025! “E depois?” - perguntou o “Zé Povinho”
- “Depois, habitua-se...”
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ÚLTIMAS

O TEMPO NA REGIÃO - 18 A 22 DE MAIO Pub

 

18 maio, quinta

‘EO’, sessão Octopus, 
às 21h45, no Cine-Tea-
tro Garrett

20 maio, sábado

Caminhada Solidária do 
MAPADI, desde a sede 
na cidade até ao pólo 
de Terroso, com partida 
às 10h

‘Casa e logradouro, 
apresentação de livro 
de Aurelino Costa, às 
16h, na livraria Theatro

Alcatraz - XXVI Festi-
val de Tunas, Noite de 
Espetáculo, às 21h, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Fado é Fado na Póvoa’, 
espetáculo musical, 
às 21h, na sede do GR 
Tricanas Poveiras

“Concerto Mariano”, 
com o Quarteto de 
Música de Câmara da 
Universidade de Aveiro, 
Coro Infantojuvenil da 
Paróquia de Beiriz e En-
semble de Trompetes da 
Universidade de Aveiro, 
às 21h30, na Matriz da 
Póvoa de Varzim

Dia Internacional da 
Família, com atividades 
de lazer e cultura, no 
Parque da Cidade João 
Paulo II (Vila do Conde), 
das 10h30 às 18h00

21 maio, domingo

‘Astérix & Obélix: o Im-
pério do Meio’, cinema, 
no Cine-Teatro Garrett, 
às 15h30

‘O Rapto’, cinema, no 
Cine-Teatro Garrett, às 
21h30

19 maio, sexta

Alcatraz - XXVI Festival 
de Tunas dos Gatunos, 
Noite de Serenatas, às 
22h, no Centro de Me-
mória de Vila do Conde

P.VARZIM, V.CONDE E ESPOSENDE 
TOTALIZAM 16 ‘PRAIAS DE OURO’

A Quercus apresentou a 
lista do galardão ‘Qualida-
de de Ouro 2023’, que dis-
tingue a água balnear das 
praias nacionais. A Póvoa 
de Varzim terá 6 praias re-
conhecidas, Vila do Conde 
apresenta 4 praias e Espo-
sende mantém-se com 6.

As praias distinguidas no 
concelho poveiro são: Codi-
xeira, Estela-Barranha, Fra-

gosa, Paimó, Quião e Zona 
Urbana Sul I. No município 
vilacondense as praias pre-
miadas são: Frente Urbana 
Sul, Frente Urnana Norte, 
Labruge e Mindelo. Final-
mente, em território espo-
sendense, o galardão será 
hasteado nas praias de Apú-
lia, Fão-Ofi r, Marinhas-Ce-
pães, Ramalha, Rio de Moi-
nhos e Suave Mar.

VARZIM ANALISOU “FALHANÇO DESPORTIVO” 
E JÁ PREPARA NOVO ATAQUE À SUBIDA

Os órgãos sociais do 
Varzim reuniram anteon-
tem à noite para analisar o 
desempenho do clube na 
temporada que está a fi n-
dar. No fi nal da discussão, 
o presidente Edgar Pinho 
falou em exclusivo à Rá-
dio Onda Viva e assumiu o 
“falhanço no objetivo des-

portivo da subida de divisão 
com a equipa principal”, so-
bretudo por ter prometido 
aos sócios o ataque a essa 
meta. O dirigente destacou, 
no entanto, que se regista-
ram importantes melhorias 
no estádio e mudanças na 
organização da instituição. 
O líder da direção assegurou 

ainda que a experiência des-
te ano será importante para 
ser bem sucedido na pró-
xima tentativa de regressar 
à II Liga, destacando que o 
plantel está a ser construído 
em consonância com o trei-
nador e que haverá algumas 
entradas e saídas na estrutu-
ra, sendo fundamental man-

ter a união. Este encontro 
foi promovido pelo presi-
dente da Assembleia Geral 
devido à preocupação com 
a situação do clube. Moura 
Gonçalves revelou tam-
bém que a sessão magna 
para aprovar a mudança 
dos estatutos deve ocorrer 
no fi nal do próximo mês.

Esta distinção premeia 
os locais com qualidade de 
água excelente na últimas 
cinco épocas balneares, 
além de outro critérios mais 
específi cos. Uma praia com 
“qualidade ouro” também 
não pode ter recebido no 
ano anterior qualquer avi-
so a desaconselhar a prática 
balnear, proibição ou inter-
dição temporária.


